
П ролет арии к е х  стран, соединяйтесь!

Газета основана 1 июня 1917 года •  ВТОРНИК, 17 МАЯ 1977 ГОДА « .  № 114 (16330) 9  Цена 2 коп.

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

О К Т Я Б Р Я -
а д д р н ы и

Сегодня в номере:
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•  ПРОДОЛЖАЕТСЯ ВЫ
ДВИЖЕНИЕ КАНДИДАТОВ В 
ДЕПУТАТЫ МЕСТНЫХ СОВЕ
ТОВ

в  КАК ЧАИНСКИЙ РАЙ
КОМ КПСС РУКОВОДИТ СО
РЕВНОВАНИЕМ

НАСТУПИЛИ РЕШАЮЩИЕ ДНИ ПОЛЕВЫХ РАВОТ
Ни минуты простоя, выше качество обработки почвы и сева!
И темпы, и качество

Постановление ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
«О дополнительных мерах по обеспечению уборки урожая, 

■ заготовки сельскохозяйственных продуктов и кормов в 
1977 году» —боевая программа действий для тружеников 
села. Успех ее выполнения во многом зависит от сего
дняшних дел на полях. Недаром в народе говорятся: «Что 
посеешь, то и пожнешь». Поэтому повышение темпов и 
качества посевных работ — это сейчас самое главное.

Успешно идут полевые ра
боты на полях совхоза име
ни 50-летия СССР Томского 
района. Здесь по плану сев 
нужно произвести на, 4.130 
гектарах. На 16 мая засеяно 
2.065 гектаров — ровно по
ловина.

Рыбаловское отделение.
Из 1.150 гектаров посев 

проивведен на 754, то есть 
план выполнен иа 66 процен
тов. Сейчас темпы сева в 1,5 
раза превышают прошлогод- 
яяе. Никаких задержек.

Лучше других трудится 
звено, возглавляемое Г. Д. 
Петровым. Выработка на аг
регат (их в звене 10) дости
гает 160 процентов.

Одному ив самых опытных 
механизаторов Н. Г. Петро
ву уже четвертый год под
ряд доверяют сеять на трак
торе К-700. В сцепе — три 
сеялки. Очеиь сложно уп
равлять таким агрегатом на 
небольших полях. Нужна 
высокая маневренность. Од
нако при норме 45 гектаров

Николай Григорьевич засева
ет в день по 74 гектара. Ка
чество — отличное.

Полторы нормы в день 
вы по л »яю т м ехан и заторы
С. В. Петров и Владимир 
Волосатов, работающие с 
обычными сеялками.

Карбышевское отделение.
Из плановых 560 гектаров 

засеяяа также половина — 
280. ̂  Лучших успехов здесь 
добиваются механизаторы 
Василий Ходоренко и Влади
мир Матвеев: у первого на 
счету 80 гектаров, у второго 
— 65. Они выполняют днев
ные нормы на 130—135 
процентов.

Р ы б а л о в ц ы в три 
следа ведут культивацию 
пашни. С ней добросовестно 
справляется звено С. С. Лав
рова.

Е. ГАЛУШКО,
диспетчер совхоза име

ни 50-летия СССР.
Т омский район .

Б Р А К О Д Е Л Ь С Т В У - З А С Л О Н
Многие хозяйства Зырянского рай

она организованно ведут комплекс ве
сенних полевых работ, высокими темпа
ми и с хорошим качеством. В колхозах 
имени Карла Маркса, имени Кирова, 
имени Ленина, «Сибиряк» на 16 мая за
сеяно яровыми культурами более 50 про
центов отведенных площадей. Расчеты 
показывают, что эти и некоторые дру
гие хозяйства до 25 мая полностью за
вершат сев ранних яровых культур и по
сев зеленого конвейера первого срока.

Вместо с тем в отдельных хозяйствах 
допускаются грубейшие нарушения аг
ротехнических требований, что может 
привести к значительному недобору 
урожая. В колхозе имени XXII съезда 
КПСС не принимается необходимых мер 
к более эффективному использованию 
минеральных удобрений. 60 тонн двой
ного гранул кров энного суперфосфата, 
который обязательно должен вноситься 
с семенами в рядки, внесли вразброс. 
В колхозе «Россия» семена яровой пше

ницы высевают непротравленными, мед
ленно включаются в посевные работы. 
Если в районе на 14 мая было засеяно 
яровыми культурами более 25 процен
тов, то здесь —- менее 10. В колхозе 
имени Фрунзе нет должного контроля за 
качеством. В Дубровском отделении по
сев ведется на повышенных скоростях, 
семена заделываются плохо.

Зырянский райком КПСС дал прин
ципиальную оценку допущенным нару
шениям. 14 мая бюро райкома заслуша
ло отчеты руководителей и специалистов 
колхозов имени XXII съезда КПСС и 
«Россия» и приняло постановление, в ко
тором обязало руководителей хозяйств, 
специалистов, секретарей первичных 
партийных организаций, агрономическую 
группу производственного управления 
сельского хозяйства райисполкома уси
лить контроль за качеством посевных ра
бот, решительно пресекая факты бра
кодельства, ___  ,
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В о ш л и  
в  г р а ф и к

В социалистическом 
соревновании земле
дельцев на весеннем се
ве в числе ведущих ме
ханизаторы совхоза 
«Таежный». Они засея
ли первую тысячу гек
таров яровыми, выпол
нив план сева на 31 ,3  
процента. Полным хо
дом идет сев ведущей 
продовольс т в с н н о й 
культуры — пшеницы. 
Совхоз ведет сев зерно
вых с некоторым опере
жением расчетного гра
фика.

Вошли в график и 
наращивают темпы 
совхозы «Прогресс», 
«Галкинекий», «Бак- 
чарский» и другие. 
Ежедневно хозяйства 
района засевают по 
3 .1 0 0  гектаров — 
столько намечалось по 
графику.

Механизаторы стре
мятся на этой неделе 
повсеместно завершить 
сев зерновых на семен
ных участках ,а в целом 
по району завершить 
посевную не позднее 25 
мая.

ПЕРВЫЕ
ПОБЕДИТЕЛИ

Подведены итоги со
ревнования механизато
ров за минувшую неде
лю. Паи лучших резуль
татов на лущении поч
вы добилось звено 
А. В. Бондарева из сов
хоза «Парбигский». 
Трактористы подготови
ли к. севу почти - 1.1 СЮ 
гектаров пашни. Это 
значительно больше 
нормы.

Первое место на севе 
зерновых присуждено 
звену Л. К. Зварыгина 
из совхоза ■ «Бакчар- 
сний». За семь дней 
механизаторы засеяли 
316  гектаров — на 46 
гектаров больше нормы 
при хорошем качестве.

На - весновспашке 
высших показателей до
билось звено М. Карпо
ва из совхоза имени Ка
линина. Недельное за
дание коллектив вы
полнил на 132 процён-

"Победители занесены 
на Доску почета, уч
режденную в районной 
газете «Ленинское зна
мя».

ФОТОРЕПОРТАЖ!

~ Бахчарскгш район

Восемь часов утра. Воскре
сенье, На машинном дворе 
первого отделения совхоза 
«БакчарСкий» —~ ни души и нм 
одного трактора. Вся техника 
на полях. Идет сев. Бригадир 
механизированного отряда 
Виктор Навалихин на машине 
со сварочным агрегатом пере
езжает от одного звена сеяль
щиков к другому, от пахарей 
к трактористам, подготавлива
ющим почву. Ремонт остано
вившегося агрегата занимает 
считанные минуты. Все отла
жено в этом посевном ком
плексе.

Отлично трудится звено 
Г. А. Шведчекова, занятое на 
подработке почвы. Механизи
рованные звенья на севе вы
полняют до полутора норм в 
день. С соблюдением всех аг
ротехнических норм ведут ра
боту С. Величко, Ю. Густов, 
Г. Ярин, Н. Никулин, А. Готое- 
ский, Л. Заворыгин.

Цену каждого часа на севе 
хорошо знают все механизато
ры и работают с полной от
дачей.

НА СНИМКАХ: тракторист-
комсомолец Юрий Густов; ме
ханизаторы (слева направо): 
Л. Заворыгин, А. Готовскмй, 
Н. Никулин и звеньевой 
Г. Ярин; на полях —  сеялки.

Текст и фото Е, ЛИСИЦЫНА/

посевного
комплекса

/

«пг«гТева ПОТЕРЯЛИ ДВА ДНЯ
По инициативе народных контролеров в Бакчарском 

районе создано несколько рейдовых бригад по проверке 
качества полевых работ. В их составе —- представители 
районного комитета и групп народного контроля, специа 
листы сельского хозяйства, передовики производства, жур
налисты.

В ходе проверки бригады 
отмечают массовое стремле
ние механизаторов провести 
сев не только в короткие 
сроки, но и с высоким каче
ством. Примером может 'слу- 
жить звено Владимира Май- 
бороды из Полынянского от
деления совхоза «Сибирь». В 
этом коллективе не хватает 
людей для двухсменной ра
боты. Механизаторы реши
ли трудиться в поле весь

световой день. С таким при
зывом они обратились ко 
всем земледельцам района. 
Верны своему слову лолы- 
нянцы. Ежедневное перевы
полнение норм выработки 
позволило сократить время 
на предпосевную подготовку 
почвы. Прибивку влаги, 
культивацию, лущение звено 
закончило раньше н-амечея- 
ных сроков.

При этом механизаторы не

забывают о качестве. Поле 
№ 1, подготовленное - к по
севу, получило высокую 
оценку специалистов. Звено 
В. М. Майбороды полным 
ходом ведет:сев пшеницы.

Но так, к сожалению, не 
везде. Участники проверки 
встретились с фактами недо
оценки качества работ, нару
шения правил агротехники. 
В'том же Полы-нянском отде
лении на поле № 2, где шло 
боронование, края. оказались 
необработанными. Огрехи 
допустил тракторист Алек
сей Балуев. Не придя на это 
место народные контролеры, 
брак остался бы незамечен
ным.

В Чумакаевском отделе
нии совхоза «Сибирь» также 
выявлены серьезные наруше
ния агротехники. В звене 
К. А. Гуляева неправильно 
установлены лущильники. 
Они омойтированы под уг
лом 20 градусов. . вместо 
тридцати по правилам эк
сплуатации, В результате 
плохо разрыхлялась почва, 
на пашне оставалось много 
крупных комков.

Звеньевой объясняет это 
тем, что в начале, когда зем
ля была - переувлажнена, 
тракторы шля тяжело. Для 
облегчения пришлось умень
шить угол атаки лущильни
ков. Да, в первые дня дей
ствительно было трудно. Но 
с тех пор прошло много 
времени, почва подсохла, при 
движении агрегатов»' на -поле

даже поднимается пыль.
По требованию участников 

рейда все вскрытые недо
статки были устранены, но 
из-за этого начало сева за
тянулось «а два дня.

В. ОСТАНИН, 
председатель Бакчар- 
ского районного коми

тета народного контроля;
и . ПИСКОВ, 

агроном по защите 
растений;

И. КИЧАНОВ, 
бригадир механизато
ров Полынянского от
деления совхоза «Си

бирь»;
Г. КУСТОВ, 

механизатор, член груп
пы народного контроля;

В. ЖУКОВ, 
редактор районной 
газеты «Ленинское 

знамя»,

В ОБСТАНОВКЕ 
ЕДИНОДУШИЯ

Под знаком, сплоченности 
вокруг ленинской Коммуни
стической партии проходят 
в области предвыборные соб
рания тоудящихся.

ТОМСК.
Кол л е к т и н  с р е д  я ей 

школы № 2 выдвинул 
кандидатом в депутаты обла
стного Совета депутатов 
трудящихся по Томскому 
городскому изб и р а т е л ь ном у 
округу № 4 директора шко
лы Марию Константиновну 
Алеутдинову.

Рабочие, инженерно-теxviи- 
ческие работники и служа
щие завода «Сибэлектромо- 
тор» назвали кандидатом S 
депутаты областного Совета 
депутатов трудящихся по 
Томскому городскому йзби- 
рателШбму округу № 60 Ли
дию Изосимовну Горбунову 
— обмотчицу предприятия.

Коллектив института
« Том с к rip аж д ан п рое к т » на
звал кандидатом в депутаты 
областного Совета депутатов 
трудящихся по Томскому го
родскому избирательному 
округу № 3 5  руководителя 
группы Ольгу Ивановну Чуп- 
рунову.

Коллектив областной фи
лармонии .выдвинул кандида
том в депутаты областного 
Совета депутатов трудящих
ся по Томскому городскому 
избирательному округу
№ 40 главного дирижера 
симфонического оркестра 
Бориса Викторовича Бабен
ко.

Кандидатом в депутаты го
родского Совета депутатов 
трудящихся коллектив объе
динения Снбкабель назвал 
передового вальцовщика 
Виктора Алексеевича Ост- 
роухова. Рабочие и служа
щие, инжен еря о-техн ические 
работники завода резино
вой обуви выдвинули канди
датом в депутаты городского 
Совета депутатов трудящих
ся Ивана Брониславовича 
Ветковского — бригадира 
лакировщиков.

ПОДГОРНОЕ.
Коллектив Чаинского рай

онного комбината бытового 
обслуживания выдвинул кан-
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дидатом в депутаты област
ного Совета депутатов тру
дящихся по Подгорненскому 
избирательному о к р у г у  
№ 120 Людмилу Антоновну 
Еремееву — швею Горелов- 
ского Филиала райоыткомби- 
ната. Кандидатами в депута
ты Чаинского районного Со
вета депутатов трудящихся 
названы Александр Ефимо
вич Райлян — тракторист 
Черемховского отделения 
совхоза «Бунд горский»:
Татьяна Прохоровна Ивано
ва — швея районного комби
ната бытового обслужива
ния; Ангелина Ивановна 
Вяткина — учетчик трактор
ной бригады совхоза «Бун- 
дюоский». ■ ■ ■

Елена Николаевна Коро
вина — доярка совхоза 
«Бундюрский». Александр 
Кузьмич Кочетов — тракто
рист совхоза «Бундюрский» 
выдвинуты кандидатами в 
депутаты Бундюрского сель
ского Совета депутатов тру
дящихся.

КАРГАСОК.
Коллектив рабочих, ин

женерно-технических работ
ников и служащих ордена 
«Знак Почета» Кар-гасокско- 
го лесопромышленного . ком
бината выдвинул кандидатом 
в депутаты областного Сове
та депутатов трудящихся по 
Т ьгм с к о м у и з б и о а т е л ь н о м у
округу № 81 Станислава 
Дмитриевича Прокопьева — 
крановщика Усть-Тымского 
сплавучастка Каргасокского 
ЛПК.

Кандидатом в депутаты 
Каргасокского районного 
Совета депутатов трудящих
ся выдвинут Леонид Алек
сандрович Ярцев — капитан- 
механик ремонтно-эксплуа
тационной базы Каргасокско
го ЛПК.

БАКЧАР.
Кандидатом в депутаты 

областного:Совета депутатов 
трудящихся по Парбигскому 
избирательному округу №73. 
выдвинут шофер Парбигеко- 
го отделения Сельхозтехники 
Владимир Афанасьевич Са
енко.

М А Й С К И Й  Р И Т М
АСИНО. Высокими -темпа

ми ведут работы на верхнем 
Чулыме сплавщики Асиюо-в- 
ского ЛПК. В запани достав
лено около 100 тысяч кубо
метров плотов, в том числе 
более половины из самых от
даленных -пунктов — Лине- 
ва и Тегульдета. Благополуч
но доставлено 7 из 8 хлы
стовых пл-отов.

Медленнее работают Чер- 
ноярокнй и Берегаеоский 
участки. Отсюда пока от
правлено лишь 7 плотов.

Всего асиновцам предстоит 
доставить в плотах зимней 
сплотки более 400 тысяч ку
бометров. Этой работой заня
ты 29 экипажей теплоходов 
(20 из них речного пароход
ства).

К сожалению, первые дни 
навигации не обошлись без 
потер-ь. 4 -теплохода речни
ков за один рейс потеряли 
свыше 3,5 тысячи леса.

КАТАНГА. Более 100 ты
сяч кубометров леса отправ
лено в плотах с .самого даль
него участка Нарымской 
сплавконторы — Катайгин- 
ско-го. Продолжается букси
ровка с плотбищ Северная 
старица. Тунгусский бор, 
вахта Кеть. Хорошо трудят
ся бригады сплавщиков под 
руководством П. Соломен- 
щикова и В. Филонова.

На вахте Кеть началась 
летняя сплотка, которую ве
дет бригада П. Богданова. 
На плотбище Урлижоео при
ступила к формировке пло
тов бригада А. Ипатова.

КАРГАСОК. Полным хо
дом идут сплавные работы 
на молевых реках Каргасок- 
екм'о ЛПК. Из 875 тысяч 
кубометров сброшено в воду 
более 650 тысяч. Первыми 
закончили работу сплавщи
ки, обслуживающие речки

Кенга и Чузик. Здесь уже 
полностью проведена берего
вая зачистка.

Более половины объема 
древесины принято в запани 
на реке Куржино. Около 15 
тысяч кубометров сформи
ровано в плоты. Неплохо 
идут работы, на реках Ню- 
ролька, Парабель.

Сложнее обстановка . в 
бассейне реки Тым. Длина 
сплавных путей здесь превы
шает 500 километров, а 
только в ее -верховьях сосре
доточено 200 тысяч кубомет
ров леса. 11 мая -на саму» 
дальнюю точку б Лымбель- 
Карамо доставлена’ бранд
вахта. Начались сплавные 
работы.

Сплав в плотах будет вес
тись только на Васюгане. Из 
Тевриза на расстояние 384 
километра предстоит доста
вить 60 тысяч кубометров 
древесины. Иав-игациойная 
обстановка благоприятствует 
этому. Уровень воды доста
точно высок, и все плоты 
подняты.

Несколько хуже идет от
грузка .круглого леса в бар
жах. 9— 10 мая работы были 
приостановлены из-за не
хватки судов. Наметилось 
небольшое отставание от гра
фика. А майский план на- 
п-ряженнь)й; предстоит вывез
ти в баржах 180 тысяч ку
бометров леса.

ТОМСК. Не обеспечивает 
необходимых темпо-в выгруз
ки древесины Томский ЛПК. 
При плане 5 здесь успевают 
разгрузить только 3 баржи в 
сутки. На рейде под разгруз
кой скапливается до *16 
барж. Причина—недостаточ
ная подготовка к сезону ме
ханизмов и оборудования. 
Из восьми бревнотасок четко 
работают только четыре.

Третьи в
Радостная весть пришла 

в коллектив Томского авто
вокзала из Москвы. В теле
грамме, подписанной началь
ником республиканского 
объединения Востокавто- 
траяс Т. Татишвили, говорит
ся:

«Итогам республиканского 
соцсоревнования первом 
квартале 1977 года .реше
нием коллегии Минавтотран- 
са и президиума ЦК проф
союза рабочих автомобиль
ного транспорта и шоссейных 
дорог коллективу Томского

р е с п у б л и к е
автовокзала присуждены 
третье классное место и 
денежная премия. Поздрав
ляем достигнутыми успеха
ми, желаем дальнейшей пло
дотворной работы, выполне
ния плана и соцобязательств 
второго года десятой пяти
летки».

Коллектив автовокзала 
плодотворно трудился и в 
апреле, выполнив план по 
доходам на 105,4 процента, 
а по производительности 
труда — на 109,3 процента. 
Не снижаются темпы и в 
мае.

От Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  КПСС,  
П р е з и д и у м а  В е р х о в н о г о  Сов ет а  СССР 
и С о в е т а  М и н и с т р о в  С С С Р

Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного 
Совета СССР и Совет Министров СССР с глубоким при
скорбием извещают, что 14 .мая 1977 года на. 71-м году 
жизни после тяжелой болезни скончался член ЦК КПСС 
депутат Верховного Совета СССР, дважды Герой Социа- 
пг?Д^еского Тр' да' лаУ'реат Государственной премии 

ге н е р а л- п о л к о вн и к-шже нер, министр авиадионной 
промышленности СССР Петр Васильевич Дементьев.

Центральный вй х’о Е З й  Совет Министров 
Комитет КПСС Совета СССР СССР
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Партийная
Ж И З Н Ь

ЗА ЛЕНИНСКИЙ 
СТИЛЬ РАБОТЫ Р А Й К О М

И  С О Р Е В Н О В А Н И Е
В. решениях XXV съезда 

КПСС Отмечается, что актив
ность партийного коллектива 
йри организации социалисти
ческого соревнования во мно
гом зависит от правильной 
расстановки сил. Коммуни
сты, работая в самой гуще 
■Масс, на переднем крае, ока
зывают повседневное влия
ние на производство, являют
ся инициаторами и организа
торами действенности сорев
нования.

Опираясь на опыт и ини
циативу передовиков, райком 
Партии стремится придать 
социалистическому соревно
ванию широкий размах, во
влечь в него всех рабочих, 
специалистов и инженерно- 
технических работников.

Мы добились от руководи
телей предприятий, чтобы 
В административном порядке 
была закреплена ответст
венность специалистов, руко
водителей среднего звена за 
Организацию соревнования. 
В большинстве предприятий 
и совхозов вовремя подво
дятся итоги трудового сопер
ничества, продуманно ис
пользуются все виды мораль
ного и Материального поощ
рения. В районной газете 
«За коммунизм», в переда
чах по местному, радиовеща
нию организуются выступле
ний знатных людей, передо
виков производства.

Вся эта организаторская 
работа способствует успеш- 
ШШу выполнению .обяза
тельств. План первого квар

тала по многим показателям 
район выполнил. В соревно
вании Бакчарского и Канн
ского районов победителями 
признаны чаинцы.

Примеров действенности 
сорегаованйя у нас немало. 
Хорошо трудится коллектив 
леспромхоза облтоппрома: 
девятая пятилетка выполне
на за 4 года 8 месяцев, по
лучено сверхплановой про
дукции в первом году новой 
пятилетки на 78 тысяч руб
лей.

Четвертый год работает 
созданная из малых звеньев 
укрупненная лесосечная
бригада Гришкинского лесо
пункта, возглавляемая моло
дым коммунистом А. А. Ти
товым. Здесь каждому 
рабочему определяются
конкретные задания, на ос
нове которых принимаются 
индивидуальные обязатель
ства. Ежедневно подводятся 
итоги соревнования между 
•звеньями бригады. Регуляр
но Выходят боевые листки, 
п о. л и т и н ф орм а т о р ы часто 
проводят беседы, рассказы
вают о делах соревнующих
ся.

Ежегодно бригада А. А. 
Титова на 5—10 тысяч кубо
метров леса перевыполняет 
план. Дважды коллектив вы
ступал с призывом ко всем 
лесозаготовителям Мини
стерства топливной промыш
ленности СССР соревно
ваться за высокопроизводи
тельный труд.

Большинство коммуни

стов леспромхоза идут в 
авангарде коллектива. Они 
хорошие организаторы и 
сами замечательно трудятся. 
Кавалер ордена Трудового 
Красного Знамени и Ок
тябрьской Революции П. А. 
Капишников двадцать лет 
работает рамщиком на лесо
заводе, возглавляет бригаду, 
которая за 4 месяца, заготов
ляя пиломатериалы, выпол
нила план на 127,7 процен
та. С большим подъемом 
трудятся члены партии ста
ночница Е. В. Бекк, опера
тор челюстного погрузчика 
Л. X. Демин, шофер П. И. 
Медведев.

Система экономической и 
политической учебы в лес
промхозе тесно связана с за
дачами, которые решаются 
в процессе соревнования на 
основе личных планов, зада
ний. И в то же время не ос
таются без внимания те, кто 
не выполняет дневных зада
ний. Анализируются причи
ны отставания, людям оказы
вается конкретная помощь.

Много хороших дел в кол
лективах совхозов «Усть- 
Бакчарокий», ' «Коломйя- 
ский», ПМК-8, маслозавода, 
районного узла связи.

На заседаниях бюро рай
кома КПСС периодически 
обсуждаются вопросы со
ревнования. В 1976 году те 
или иные аспекты его стави
лись в повестку дня 15 раз, 
слушалось Пять отчетов 
партийных комитетов. Опы
том работы, в частности,

делился на бюро рай
кома КПСС партгрупорг, 
шофер Нюрси.нского мастер
ского участка Чаинского лес
промхоза объединения Том- 
леспром В. К. Суханов. Бю
ро райкома КПСС рекомен
довало партийным организа
циям широко использовать 
•опыт яюрсинских лесозагото
вителей.

В текущем году за три ме
сяца вопросы организации и 
действенности соревнования 
были предметом обсуждения 
на бюро райкома КПСС не 
раз.

Бюро райкома’ партии в 
, январе поддержало инициа

тиву коллектива Леботер- 
ского молочного комплекса: 
соревноваться за получение 
по 3.000 килограммов моло
ка от коровы в год и дать 
сверх годового плана 3.750 
центнеров молока (20 'про
центов к годовому плану).

Несколько ранее, в декаб
ре, райком обсудил инициа
тиву гореловских животно
водов совхоза «Северный». 
Этот коллектив трудится по 
принципу: «Один за всех — 
все за одного». Два звена, 
.Возглавляемые доярками 
коммунистами Н. Ф. Бонда
ренко и 3. А. Черновой, ра
ботают по методу бригадного 
подряда. Их примеру после
довали животноводы еще 
двух ферм совхоза.

Мы организуем также со
ревнование коллективов , и 
отдельных граждан по про
даже государству продуктов

животноводства от личного 
подсобного хозяйства. Под
держиваем в этом деле ини
циативы сходов граждан 
сельских Советов. На ■ засе
даниях бюро райкома КПСС, 
исполкомах райсовета, сове
щаниях заслушиваем отчеты 
хозяйственных . руководите
лей, председателей сельских 
Советов. Это способствует 
успешному выполнению обя
зательств. За первый квар
тал жители Гришкинского 
сельского Совета к уровню 
1976 года продали на 17 
процентов больше молока го
сударству, Коломинского —- 
в два раза. По продаже мяса 
Бу'ндюрский сельский Совет 
увеличил темпы в 1,5 раза. 
За 1976 год населением про
дано молока 4.850 центне
ров, мяса — 3.600.

Секретари, о тв е т с тв ен н ы е, 
работники и члены райкома 
.партии, бывая на местах, 
направляют деятельность 
партийных и профсоюзных 
организаций на усиление 
действенности соревнования, 
помогают оперативно устра
нять недостатки..

Райком партии организует 
массовые рейды-проверки 
вьш о л нения с оц и ал »с т ич е-
ских обязательств. Их ма
териалы систематически об
суждаются на заседаниях 
парткомов, партбюро, в парт
группах.

Иногда отстающие не вы
полняют задания и обяза
тельства яе по своей вине. 
Хозяйственные руководители 
некоторых предприятий не 
с о з д аю т пр о иэв о д с т венн ых
условий для высокопроизво
дительного труда. Мы это 
учитываем ■ и настоятельно 
требуем обеспечения мате
риальной базы для выполне
ния рабочими своих обяза
тельств.

По вопросам организации 
соревнования райком партии 
проводит кустовые семина

ры, практические занятия, 
где учат методике состав
ления личных индивидуаль
ных обязательств, творче
ских плайов специалистов и 
ИТР.

Бюро райкома партия одо
брило практику разработки 
перспективных планов раз
вития производства и органи
зации соревнования в совхо
зах «Коломинский», «Север
ный», леспромхозе облтоп
прома. В совхозе «Коломин- 
сний» намечено урожайность 
зерновых и силосных куль
тур к концу пятилетки уве
личить в 2 раза, а производ
ство ’ витаминной муки—в 9 
.раз (к уровню 1975 года). 
Это позволит производить 
5.000 тонн молока в год (за 
9-ю пятилетку среднегодовое 
производство составило
4.352 тонны) и по продаже 
•молока уже в текущем году 
выйти на рубеж 1978 года. 
Рост валового объема сель
скохозяйственной продукции 
за пятилетку составит 42 
процента.

Включившись во Всесоюз
ное соревнование, более 500 
чаиыцев обязались к 7 нояб
ря выполнить два годовых 
плана, а тракторист совхоза 
«Коломинский» Вячеслав 
Петров — три плана. Жи
вотноводы Леботерского от
деления решили бороться за 
выполнение пятилетки в 4 го
да.

Перед началом работ на 
полях райком КПСС одобрил 
письмо механизаторов совхо
за «Северный». Они подели
лись своей решимостью про
вести сев юбилейного года с 
высоким качеством и в луч
шие сроки. «За каждым из 
нас в поле не поставишь 
контролера. Совесть механи
затора — йот лучший кон
тролер», — так писали се
веряне. Письмо нашло под
держку среди механизаторов 
всего района.

Было бы не по-партийно
му умолчать о недостатках в 
организации социалистиче
ского соревнования. В работе 
■райкома партии первичных 
партийных организаций по 
руководству соревнованием 
еще встречается формализм. 
Иногда его сразу и не рас
познаешь. Есть индивидуаль
ные и коллективные обяза
тельства. Работают люди. 
Подводятся итоги и предают
ся гласности результаты их 
работы. А боевого соревнова
ния нет. Эти факты имеют 
место в леспромхозе объеди
нения Томлеепром, совхозе 
•им. Тельмана, стройучастке 
Томсксельстроя. А случает
ся такое лишь по одной при
чине. Когда берутся обяза
тельства, не определяются 
соперники, людям предлага
ют соревноваться с цифрой. 
Нередко и пары соревную
щихся подбирают организа
торы соревнования, а не са
ми работники.

К сожалению, еще не во 
всех коллективах руководи
тели среднего звена, спе
циалисты и инженерно-тех
нические работники по-насто
ящему занимаются организа
цией соревнования. Еще не 
перевелись работники, даже 
среди секретарей парткомов 
•и партбюро, которые продол
жают считать это дело забо
той только профсоюзных ко
митетов.

Эти и другие недостатки 
мы видим, стараемся устра
нить их. В. коллективах рай
она хороший трудовой наст
рой. Многие предприятия 
высокими показателями
встретили Первомай. И это 
залог успешного выполнения 
годовых планов и достойной 
встречи 60-летия Великого 
Октября.

И. ГРИГОРЬЕВ,
первый секретарь Чаин

ского райкома КПСС.

ПЕРВЫЙ ВЫПУСК 
СБОРНИКА

Издан первый ВыйуСи 
сборника «XXV съезд КПСС: 
единство теории и практи- 

1 ки». В него вошли статьи я 
выступления руководящих 
деятелей К ом м у н и с т ич ё ск о й 
партии Советского Союза и 
Советского правительства, 
опубликованные в 1976 году 
после XXV съезда партии.

Материалы сборника От
ражают важнейшие направ
ления теоретической и прак
тической работы. Коммуни
стической партии, в статьях 
и выступлениях глубоко ис
следуются актуальные про
блемы международных отно
шений, мирового революци
онного процесса.

Сборник выпущен Изда
тельством политической ли
тературы.
«ПАРТИЙНАЯ 
ЖИЗНЬ» № 10

Вышел из печати десятый 
номер журнала ЦК КПСС 
«Партийная жизнь». Си от
крывается передовой «Ком
мунисты — организаторы 
масс».

Публикуются материалы: 
Первого секретаря ЦК Ком
партии Уругвая Роднея Апи- 
сменди «60-я годовщина Ве
ликого Октября и пролетар
ский интернационализм», 
«Летопись Октябрьской ре
волюции», «Навстречу слав
ному юбилею».

Помещена статья мйнист- 
ра черной металлургии 
СССР И. Казанца «Черная 
металлургия и технический 
прогресс». Печатается при
мерная тематика лекций, 
докладов и бесед в связи с 
предстоящими выборами в 
местные Советы депутатов 
трудящихся.

В журнале печатайте*? 
письма читателей и другие 
материалы.

(ТАСС).

ra-".-gg З а б о т а  у  н а с  о б щ а я

Одно из крупных предприятий областного центра —*■ за
вод «Сибэлектромотор» деятельно помогает подшефным 
совхозам «ТруДбВик» и «Батуринекий». Об этом расска
зал нашему корреспонденту заместитель директора заво
да В. Ф. Безносиков:

НОВАЯ ВЫСОТА
БРИГАДНЫЙ х о з р а с ч е т

М арксистско - 
л е н и н с к а я  
учеба кадров

У Ч И Т Ь С Я
У П О Р Н О

Три года назад пришел Я 
работать На Томский ПОД- 
шкйкйкбёый завод. Назначи
ли амёйНБШ мастером. Смё- 

*йа 'подобралась дружная, ра
ботящ ал. Ир о изводе те е ни ы* 
Задания всегда тгеревьвполн.ф 
М . Разные вроде бы люди 
собрались в смене (и по 
возрасту, и по опыту рабо
ты), Но всех объединяло ед
ва стремление: друг Друга 
н* Подводить, дорОЖиТь че
стью коллектива. В равной 
мере это относилось и к Лю
де Ойбиряковой, вставшей к 
ёТанКу после окончания сред
ней школы, и к наладчику 
Николаю Фёдоровичу Кули
кову. за плечами у Которого 
дбаДцаТь пять лёт стажа. 
В их убежденности, жизнен
ной энергии проявлялись го
рячая любовь к Родй'де, а со
держанием их жизни стал 
Вдохновенный труд.

У таких людей было Чему 
поучиться мне, молодому Ма
стеру. И тем, Что меня при
знали в смене как Мастера, я 
обязан в значительной мере 
своим товарищам по работе.

Вскоре коммунисты Цеха 
Избрали меня секретарём 
партийного бюро. Доверие 
большое. И, пожалуй, кай ни
когда раньше, я остро почув
ствовал недостаток зйалшй. 
Знаний тех, что помогают в 
|бопйтанйи людей, позволя
ют Не поверхностно, а глубо
ко судить о всей нашей жиз
ни, стремительной, неповто
римей’ Всего лишь десять 
лёт назад мы отмечали пяти
десятилетие Советской вла
сти. «В Масштабах историй, 
— говорится в постановле
нии ЦК КПСС «О 60-й гб- 
Д&вШйнё Велик,ой Октябрь
ской социалистической рево
люции», — это небольшой по 
Времени срок. Но эти десять 
лёт займут в героической 
ЛёТОпйеи коммунистического 
строительств.-: выдающееся
мёсто по своей аасыщенно- 

, ста событиями огромной ис; 
торпческой значимости В 
Жизни страны ’ и на между
народной арене, крупномас- 
Щтабноети и комплексное!':: 
социально - экономического 
развития, присущего зрело
му социалистическому Обще
ству».

Нашими (руками, руками 
рабочего человека, строится 
это Общество, о котором 
Мечтал В, И. Ленин. МёЧтал, 
разрабатывая теорию науч
ного Коммунизма, отдавая 
весь огромный талант орга
низатора и вождя.

Вначале стал я занимать
ся б школе основ марксизма- 
ленинизма, которой руково
дила 3. 3. Непомнящая. 
Учиться Мне нравилось. 
Очень благодарен пропаган
дисту за то, что она помогла 
Получить первые основы 
Марйеиетеко-лениноких зна
ний, познакомиться с рабо
тами В. Й. Денина, пол&же- 
т т д  и выводами съедг* 
йартии, ее &ж уышшж . '

А в нынешнем учебном го
ду по совету заведующей ка
бинетом политического про
свещения С. М. Швалёвой 
поступил в университет 
марксизма-ленинизма на фа
культет п ар т и й но- х о зя й е т -
Венного актива. Здесь учится 
немало мастеров й бригади
ров, 6 том числе и: мои за
водские товарищи — С. Сур
ков, Н. Скворцов, М. Бяко
ва и другие.

Их привели сюда партий
ный долг, требования XXV 
съезда КПСС. Съезд сделал 
вывод, что изучение марк
сизма-ленинизма является 
Важнейшей , особенностью 
развития общественного соз
нания на современном этапе. 
«Сейчас, на том новом эта
не, в которой вступает пар- 

, Тия, — говорил Генеральный 
секретарь ЦК КПСС това
рищ Л. Й. Брежнев, —•- важ
но, не снижая внимания к 
вовлечению в Партийную 
учебу все более широких 
Масс коммунистов и беспар
тийных, проявлять особую 
заботу о содержании этой 
работы, о повышении ее тео
ретического уровня».

Съезд требует от нас изу
чать, теорию В тесной связи 
с практикой коммунистиче
ского строительства.

После окончания универ
ситета, м а рк с йзМ а- л енйИ йз-
ма. конечно, нс Все, как Я 
думаю, станут пропаганди
стами системы политической 
и экономической учебы, но 
пропагандистами идей пар
тии, политинформаторами 
либо докладчиками- должны 
быть Все.

Уже сейчас мне в повсе
дневной работе очень помога
ет учеба в университете. Я 
стал увереннее выступать на 
собраниях, на встречах с 
коллективом цеха. А ведь 
умение убеждать людей, об
стоятельно с ними .разгова
ривать немаловажно,

В моей смене работает 
Комсомольске - молодежная 
бригада, возглавляемая Лй- 
дой Аганйной. Шесть девчат 
в коллективе — комсомоль
цев, коммунистов. Всё. энту
зиасты. Все они учатся, со
вершенствуют свой профес
сиональные навыки. Не уди
вительно, что бригада взяла- 
обяз атё л ь с тв о выпол ни 1 ь
план двух лет пятилетки к 
60-й годовщине Великого 
Октября. честь этого 
праздника наш цех решил 
добиться звания коллектива 
коммунистического труда.

Отлично поработал цех в 
день Ленинского коммуни
стического субботника, пока
зав и высокую выработку, и 
верность традициям, и нрав
ственные Качества, прису
щие современникам. Работа
ем мы не только ради своего 
Материального благополучия. 
Ведь работа должна прП'ло- 
ейть и моральное удовлетво
рение.

Все это не так просто и 
нелегко удается. Случаются 
срывы. Встречаются среди 
нас и такие, что рассуждают 
примерно так: «Сделал —
заплати!». А как сделал, для 
чего — его. мало волнует. 
Убеждения таких людей не
глубокие. И сам по себе та
кой человек не изменится. 
Нужны умелая воспитатель
ная работа, настойчивость, 
знания.

Знания и умение приходят 
в упорной учебе, ... в повсе
дневной нашей практике.

А. СЕЛИХОВ,
сменный мастер, секре-.
тарь «артбюре шляфо-
вально-сбор очного цеха
№ 3 йОДШШдаового

-х_ за *од а .

— Связи нашего предпри
ятия и Подшефных совхозов 
крепнут. Недавно мы смон
тировали оборудование для 
кормоцеха в «Батурииском». 
Будем строить Для Него кир
пичное здание. Подготовле
ны сварные конструкции для 
такого же цеха в «Трудови
ке». Там же усилили кран- 
ба.тку в ремонтных мастер
ских.

Дмитрий Константинович 
Калмыков — тракторист 
совхоза «Комсомолец» Аси- 
новского района. В первые

Яркой строкой вошла в 
летопись десятой пятилетки 
Дата: 16 апреля 1977 года- 
День Всесоюзного коммуни
стического субботника в 
честь 107-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина 
и 60-летйЯ Великого Октяб
ря советские люди ознамено
вали наивысшей производи
тельностью труда, эффектив
ной и высококачественной 
работой. На ударную вахту 
субботника второго года пя
тилетки в стране вышло око
ло 144 миллионов человек.

Как сообщили корреспон
денту ТАСС в ЦСУ СССР, в 
субботнике участвовали в 
РСФСР почти 80 миллионов 
человек, на Украине — око
ло 30, в Казахстане — 7,5 
миллиона человек-. Весомый 
вклад в досрочное выполне
ние плановых заданий и на
пряженных социалистиче
ских обязательств второго 
года и пятилёткн в целом в 
день праздника труда внесли 
трудящиеся Всех союзных 
республик. ;

предприятиями В ЭТОТ 

-£Шь- кьщущено.большоё «о-

Считаем, что такая по
мощь Должна быть постоян
ной. Например, заблаговре
менно была налажена учёба 
механизаторов. Нынче на за
воде подготовлено 12 ком
байнеров и 36 трактористов. 
Заводчане помогали совхозу 
«Батуринекий» в закладке 
парникового хозяйства, а 
на днях группа рабочих ог-

дни весенне-полевых работ 
был занят на весновспашке, 
где добивался высоких ре
зультатов. Ни минуты про-

личестао высококачествен
ной продукции. Значитель
ный объем ее изготовлен из 
сэкономленных сырья и ма
териалов, на сбереженной 
электроэнергии. n

Горняки в день субботни
ка добыли около 1,5 милли
она тонн угля. С конвейеров 
автомобильных заводов со
шло более 3,7 тысячи ма
шин, в том числе свыше 
2,4 тысячи легковых.

Хороший подарок в день 
субботника получили труже
ники села. Изготовлено на 
5,3 миллиона рублей сель
скохозяйственных машин, 
большое количество запас
ных частей к ним, 131 зерно
уборочный комбайн.

Дата «16 апреля 1977 го
да» проставлена в техниче
ских паспортах 90 грузовых 
магистральных вагонов, 344 
металлорежущих станков. 
На 6,2 миллиона рублей из
готовлено во время ударных 
смен субботника приборов, 
средств автоматизации и за
пасных частей к ним. Боль
ше, чем на прошлогоднем 
субботнике, выпущен©

правилась В совхоз «Трудо
вик». Механизаторы уже вы
езжали в село, чтобы прове
рить «свою» технику, в  чи
сле передовиков можно на
звать рабочего М. В. Зайце
ва, который за успехи на 
сельскохозяйственных рабо
тах награжден орденом 
«Знак Почета», Л. А. Архи
пова, В. Барабина, Л. А. 
Афанасьева, Ф. Ф. АрэаМа- 
сова. Словом, Традиционная 
шефская помощь в юбилей
ном году будет усилена. За
боты у нас общие.

стоя у опытного механизато
ра и в эти дни, когда он тру
дится на подработке почвы.

Фото Е. Лисицына.

средств вычислитАльней тех
ники и запасных частей К 
ним.

Эффективно трудилйсь 
коллективы предприятий, 
продукция которых — това
ры народного потреблений. 
В день субботника изготов
лено более 11 миллионов 
квадратных метров тканей, 
3,6 миллиона штук трико
тажных изделий, 140 тысяч 
часов, около 17 тысяч теле
визоров, почти 5 тысяч 
электропылесосов, более чём 
на 10 миллионов рублей ме
бели. Большое число этих 
изделий аттестовано госу
дарственным Знаком каче
ства.

На ударной вахте суббот
ника высоких результатов 
добились коллективы многих 
предприятий. В числе пере
довиков — инициаторы про
ведения праздника труда 
московские заводы — элек
тромеханический имени Вла
димира Ильича. ЗИЛ, хлоп
чатобумажный комбинат 
«Трехгорная мануфактура», 
сотни заводов, фабрик и 
объединений -страны.

ВПЕРЕДИ
Вот уже Три года наша 

бригада обслуживает гормо.л- 
завод: развозит по магази
нам, столовым молочную 
продукцию, доставляет на за
вод стеклотару. Работы мно
го: у нас более 170 обслужи
ваемых точек. Значительную 
часть продукции важно до
ставить ночью, чтобы томи
чи МОГЛИ утром ВЗЯТЬ свеже
го молока. Двадцать ,с лиш
ним грузовиков только-толь
ко) управлялись. Работа, если 
можно так сказать, шла на 
Нервах: на заводе затягива
лась погрузка, в магазинах и 
столовых очень часто не на
ходилось грузчиков. Простои 
увеличивались ещё й от то
го, что на завод автомобиля 
прибывали утром все вме
сте. Необходимость менять 
организацию труда была оче
видной. .

Выход нам подсказал ме
тод бригадного подряда. Вме
сте с ветеранами бригады, 
опытными Водителями
Н. Гришечкиным, В. Пова
ленном, п р о ф г р у п о р г о м  
Н. КозьМёнко, Ш. Абдраши- 
товым мы хорошенько обду
мали возможности примене
ния новшества.

Дирекция го-рмодзавода 
внимательно отнеслась к на- 

- тему предложению. Вместе 
с ия ж е и е р н о- т е ля ич еск и м и 
работниками автопредприя
тия и завода были рассчита
ны технологические графики 
доставки продукции потреби
телям, приблизительное вре
мя загрузки машин. При 
•этом выяснилось, что если 
сократить простои, то те же 
объемы грузов можно пере
везти почти вдвое меньшим 
числом грузовиков.

В Начале прошлого года 
бригада заключает договор о 
содружестве с гормолзаво- 
до'М. В нем определили обя
занности договаривающих
ся сторон. Завод обязался 
обеспечить своевременную 
загрузку фиксированных 
объемов, мы же дали слово 
своевременно доставлять 
продукцию. Под договором 
Поставили свои подписи и 
руководители торгующих ор
ганизаций, которые взялись 
обеспечить оперативную раз
грузку «а своих предприяти
ях.

Вот уже год трудимся по- 
новому.’ Там, где раньше бы
ло занято двадцать грузови
ков, теперь работает только

двенадцать. Выработка, , да 
автомобиль выросла- более 
чем на четверть. Договор су
щественно изменил отноше
ние людей к делу. Если 
раньше, когда каждый рабо
тал сам по себе, были про
гулы, опоздания, то теперь 
нарушения трудовой дисцип
лины практически изжиты. 
Это объясняется возросшей 
ответственностью каждого 
водителя за результаты тру
да бригады. Простои под по
грузкой и разгрузкой сокра
тились, выход автомобилей 
на линию по графику ликви
дировал очереди на заводе. 
Все это сказалось на показа
телях бригады. Коэффициент 
использования пока доведен 
до 0.826 (0,730 в 1975 году), 
режим работы — пятнадцать 
с половиной часов, что на 41 
процент выше, чем в среднем 
по предприятию. По словам 
руководителей завода, пре
тензий у них к качеству 
транспортного обслуживания 
нет. Бригада три' квартала 
занимала первое место в об
ластном транспортном уп
равлении, а однажды доби
лась звания лучшей в мини
стерстве. Бригадный подряд 
выгоден водителям. В 1973 
году средняя зарплата шофе
ра, обслуживающего гормол- 
завод. немного превышала 
двести рублей. В 1975 году 
она составляла триста руб
лей, сейчас выросла почти 
до четырехсот. И это при 
том. что рост производитель
ности труда Превышает рост 
заработной платы.

Но и сейчас мы можем 
делать еще больше, работать 
■еще лучше, эффективнее. 
Хотя за автомобилистами и 
закреплена бригада грузчи
ков, и работать она умеет, но 
простаиваем на заводе еще 
много. И чаще всего потому,

что грузчиков- снимают ев 
другие работы.

Больше порядка стало в 
магазйцах, столовых, но и 
там нередко приходится сто
ять дольше. Особенно ВёЛи- 
ки простои, когда везёшь 
продукты в универсам По 
проспекту имени Ленина, В 
первый и второй гастроно
мы.

Сокращение—до норматив
ных простоев под погруз
кой и разгрузкой необходимо 
и для совершенствования 
бригадного подряда. Нам 
думается, договор о подряде 
должен включать И такие 
важные составные, как вза
имную материальную ответ
ственность заказчика й под
рядчика, почасовой график 
поставки автомобилей. Сей
час идет подготовка к заклю
чению именно такого до
говора. Гормолзавод и авто- 
ггредлриятие разрабатывают 
оптимальные маршруты до
ставки продукции в магази
ны и столовые, меры мате
риального стимулирования 
труда грузчиков на погруз
ке. Но по-прежнему вызыва
ет тревогу положение ня 
торговых предприятиях. Там, 
судя по всему, мало заин
тересованы в новшестве.

Впереди у нас ' освоение 
бригадного хозрасчета. Как 
показывает опыт автомоби
листов Героя Социалистиче
ского Труда А. Федюнина из 
Мосавтотранса, бригадный 
хозрасчет дает Значительную 
экономию времени и горюче
смазочных материалов, за
ставляет водителей по-хозяй
ски эксплуатировать техни
ку.

Ф. ВЕРШИНИН,
бригадир водителей том

ского грузового авто- 
лредприятия № 3.
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ПО САЕААМ НАШИХ
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

« В О К Р У Г  В Е Т К И »
Два с половиной месяца 

понадобилось руководству 
треста Томсктранестрой, 
чтобы дать ответ на крити
ческий материал с этим на
званием. Наконец редакция 
получила официальное пись
мо:

«Статья обсуждена на 
партийном собраний управ
ленческого аппарата треста. 
Критика организации строи
тельства. д&дъёздных путей к 
йефтезтамвбмбшату призна
на правильной.

С целью устранения недо
статков и ускорения строи
тельства разработаны ме
роприятия. В частности, при
няты меры по обеспечению 
ГОРЕМ-Юта МСП-833 авто
транспортом, механизмами, 
с тр о и тельными м а т ер и а л а- 
ми. Установлен контроль за 
ходом работ: на Стройке про
водятся еженедельные пла
нёрные совещания с .участи
ем представителей Всех .суб
подрядных организаций. Это

позволило .выполнить план 
четырех месяцев на 129,5 
процента».

Это сообщил редакции 
управляющий трестом В. Ё. 
Богач. Далее в письме при
водится перечень нерешен
ных вопросов й проблем, су« 
Шествующих во взаимоотно
шениях подрядчика и заказ
чика. «До сих пор не выда
ны смета на объездную доро
гу ПК-47, документация по 
другим объектам. Сорваны 
сроки разбивки оси моста Че
рез речку Малую Черную, 
что значительно задержало 
строительство...».

Мы позвонили в .дирекцию 
строящегося нефтехимком- 
бинзта. Заместитель дирёкТо- 

■ ра Н. А. Андреев заверяя 
редакцию, что большая Часть 
спорных вопросов на сегйДЯЯ 
успешно решена. 1

В З Я Т Ы  В Ы С О К И Е  Р У Б Е Ж И
ЦСУ СССР К О М М Е Н Т И Р У Е Т  И Т О Г И  ВС ЕСО Ю ЗН О ГО  
К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Г О  С У Б Б О Т Н И К А
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СЧАСТЛИВОГО

ПЛАВАНИЯ!
Курсанты Самусьского 

ГПТУ-З сдали зачеты и 
экзамены. Неуспевающих 
нет. Почти каждый вто
рой учащийся закончил 
учебный год на повышен
ные оценки. Восемь вы
пускников заслужили ат
тестаты с отличием. За 
отличную учебу, пример
ное поведение и большую 
общественную работу ре
шением педсовета в Кни
гу почета училища зане
сены имена лучших из 
лучших — Александра 
Гурина, Сергея Чу-мути- 
на, Григория Цибульско
го, Сергея Рогожина, Ва
силия Скворцова.

Учебный год завершил
ся большим военно-спор
тивным праздником - «А 
ну-ка, парня!». Он подвел 
итоги начальной военной 
и спортивной подготовки 
за год. Нормы комплекса 
ГТО сдали все курсанты, 
78 из них стали спортсме» 
мами-разрядииками. Осо- 
66 отличились Сергей 
Плеханов, Михаил ТТей- 
сенбаев, Сергей Рац, 
Александр Непомнящих, 
Юрий ЛавревноВ, Андрей 
Матряев. Хороших ре
зультатов в обучении и 
воспитании курсантов до
бились мастера производ
ственного обучения В. Г. 
Полевечко, А. Ф. Толма
чев, К. Ф. ХоЦеловский, 
В. И. Втюряй и другие.

Учебный год завершен 
успешно. Теперь остается 
так же хорошо выполнить 
вторую часть социалисти
ческих обязательств, взя
тых в честь 60-летия Ве- 
лДЖдгб Октября, — хоро
шо потрудиться в период 
навигации. 130 выпускни
ков передает нынче учи
лище басовому предприя
тию Самусьскому су- 
дбремантНо - судострои
тельному заводу. 150 
первокурсников будут 
проходить практику на су
дах. через несколько дней 
ойй Вольются в трудовую 
семью речников, уйдут в 
первое свое плавание.

Счастливого. пути, ре
бята!

И. БЫКОВА,
заместитель директо

ра ГПТУ-З.
■лее. Самусь.

НА СНИМКЕ: члены
еоаета училища намечают 
план работы на период на
вигации, Слева направо:
B. Девисов, А. Гурин,
C. Чумутин, Ю. Смаль, 
Петр Макаров, Сергей Ро
гожин.

Н АД ЗЕЛЕНЫМ раз
ливом молодого бора 
(возвышаются группы 

столетних сосен. Сквозь это 
лесное царство пролегли 
стальные нити узкоколейной 
железной дороги Тимирязев
ского лесопункта.

Вот первозданную утрен
нюю тишину нарушил про
тяжный гудок тепловоза, и 
по тайге пронесся грохот ко
лес. Глухари лениво 
побрели в сторону. При
выкли птицы не бояться ни 
тепловоза, ни людей, будто 
понимая, что находятся в за
казнике, а здесь берегут не 
только пернатых, но и каж
дое дерево.

Чудесный уголок природы 
' охраняют не только егеря 

да лесники, но и обществен
ность. Одним из ревностных 
хранителей природы назы
вают бригадира верхнего 
склада Владимира Иванови
ча Гречнева. Несколько лет 
ow нештатный охотянспектор 
и человека с ружьем в заказ
ник не пустит.

Гречнев ■— уважаемый в 
Поселке 86-й квартал чело
век. Механизатор Широкого 
профиля, он более 20 лет ма
стерски управляет трактора
ми любых марок, челюстным 
погрузчиком, автомобилем. 
И совсем не случайно ему 
доверили, укрупненную лесо
заготовительную бригаду.

Мы познакомились с Вла- 
. димйром Ивановичем нынче 

в канул ударного месячника. 
Лесовоз остановился около 
теплушки. Вскоре начался 
обед. Последним вошел бри
гадир Гречнев в Легкой рабо
чей куртке, разрумяненный 
морозом, оживленный.

— С заданием справим
ся, улыбнувшись, заве
рил он. И добавил, кивнув 
на валыцйкя-зсрепыша Вик
тора КанТабва: .— С такими 
орлами Можно горы своро
тить...

В конторе Томского лесо
промышленного комбината 
мне говорили о бригаде В. И. 
Греччева, как о самой силь

ной на предприятии. Дейст
вительно, коллектив стремит
ся во всем быть на первых 
ролях. Начали осваивать 
бригадный хозрасчет раньше 
других, трудно кому-либо 
сравниться с ними по выра
ботке на трактор и на чело
века, по общему объему. Са
мая большая задача бригады 
в юбилейном году — выйол-

главному волоку, и вел его 
Владимир Иванович. Я сел 
на место помощника. В каби
не было по-особому уютно и 
чисто. Доброе, улыбчивое 
лицо Гречнева как бы свети
лось. Оа рассказал о делах 
бригады. Дисциплина, орга
низованность, опыт, умений 
Многое заранее предусмот
реть — вот составные успеха

В Е Т Е Р А Н
Т И М И Р Я З Е В С К И Х
Л Е С О В
нить план двух лет к 7 нояб
ря.

Помню, я записал себе в 
блокнот первое впечатление 
о бригадире: «Владимир Ива
нович обладает завидной 
способностью незаметно рас
положить к себе собеседни
ка, завоевать его симпатию 
своей искренностью, непо
средственностью, живым 
умом, остротой и оригиналь
ностью суждений. В нем гар
монично сочетаются доброта 
и скромность, деловитость, 
требовательность к себе и 
людям, повышенное чувство 
ответственности...».

Прошло около двух меся
цев, и солнечным апрельским 
днем я вновь побывал на Ти
мирязевском лесопункте. 
Все, что намечала бригада 
В. И. Гречнева, выполнено с 
лихвой: задание ударного
месячника перекрыто на 
•4 тысячи кубометров, план 
четырех месяцев — на дека
ду досрочно.

Прессуя гусеницами остат
ки снега, трактор трелевал 
восьмой воз. Он шел по

коллектива. За ударный ме
сячник, к примеру, три раза 
из деляны в деляну перехо
дили, а срывов не было... 
Вот н о весенней распутице 
заранее подумали: сберегли 
рядом с узкоколейной доро
гой лесосеку.

О тракторе Владимир 
Иванович может говорить 
часами. Механизмы — глав
ное дело его жизни. Вот по
чему техника сохраняется у 
него очень долго: несмотря
на трудные условия в лесу, 
всегда больше положенного 
срока.

Специалист по машинам, 
он любит все живое. Часто 
ездит по выходным дням в 
заказник. Без ружья, конеч
но. Просто так, полюбовать
ся на зверюшек и боровых 
птиц, послушать, как в ти
шине мелодично пересвисты
ваются рябчики. Очень лю
бит телепередачи «В мире 
животных».

За успехи в девятой пяти
летке В. И. Гречнев был на
граждён орденом Трудовой 
Славы III степени и премиро
ван путевкой в социалисти

ческую страну. Ездил туда с 
группой томских лёсоруббз 
на поёзде «Дружба».,

После поездки ученики 
8-летней школы пригласили 
Владимира Ивановича к себе 
в гости. Директор школы 
Екатерина Гуговна Едиг пе
реводила Яля ребят началь
ных классов надписи на суве
нирах, подаренных бригади
ру лесорубами ГДР. Затаив 
дыхание, слушали дети рас
сказ Гречнева о делах немец
ких лесорубов и лесоводов.

— Владимир Иванович, 
любит детей. — говорила 
Екатерина Гуговна. — Эта 
дружба помогает ребятам 
больше узнать о природе 
родного края, полюбить ее.

Отзывчивость, доброта, че
ловечность — неотъемлемые 
черты его характера. Надол
го заболел Юрий, Андреевич 
Мордвинов. Гречнев первым 
позаботился, чтобы бывшему 
бригадиру прйвёзли дров, 
навестил его...

Есть у Владимира Ивано
вича затаенная мечта — по
работать на новой валочной 
машине. Объединение Том- 
леспром уже использует эти 
механизмы на предприятиях. 
Конечно, осваивать такую 
сложную машину будут ме
ханизаторы с большим опы
том и знаниями.

...Отстучали колеса по уз
коколейной дороге, что про
легла через поселок лесору
бов 86-й квартал. Ушел пас
сажирский поезд на Тимиря
зеве. Снова весенняя тишь в 
поселке. Красные флаги яр
ко полощутся в лучах май
ского солнца. Владимир 
Иванович задумчиво смот
рит н а . молодой сосновый 
бор, на его глазах подняв
шийся вокруг поселка, потом 
на вековые сосны, породив
шие это живое, веселое, зе-' 
леыое потомство. Здесь про
шло более двадцати лет тру
довой жизни бригадира, не
легких, суровых будней. Он 
хорошо прожил, эти годы и 
много еще сделает доброго 
людям.

Д. РАГОЗИН.
'Томский район.

НАУКА -  НАРОДНОМУ ХОЗЯЙСТВУ

ВТОРОЕ РОЖДЕНИЕ СНОЛЫ
На совете института нм 

всегда или почти всегда ав
торские свидетельства Вру
чают вместе. И. в патентных 
грамотах, пришедших в ТПИ 
из США и Англии, оба име
ни стоят рядом. В один ме
сяц ВАК присудил им уче
ную степень докторов хими
ческих наук.

Вадим Петрович Лопатин- 
ский и Екатерина Егоровна 
Сироткина работают на од
ной кафедре, в одной проб
лемной лаборатории, и науч
ное направление у них одно
— химия карбазола, исполь
зование отходов коксохими
ческого производства в на
роднохозяйственных целях. 
Дать каменноугольной смоле 
второе рождение...

Учителями были извест
ные томские ученые, заслу
женные деятели науки и тех
ники РСФСР, профессор 
Б.. В. Тронов и лауреат Го
сударственной премии про
фессор Л. П. Куле®. Около 
двадцати л,ет назад в инсти
туте была создана проблем
ная лаборатория физико-хи
мических исследований поли
меров и использования про
дуктов коксохимической про
мышленности. Вадим Петро
вич возглавил ее научно- 
технический совет, членом 
этого совета стала и Екате
рина Егоровна. Оба они уже 
были кандидатами наук, ав
торами многих изобретений. 
Вадим Петрович работал над 
изучением фундаментальных 
свойств карбазола и его про
изводных. Исследовал зако
номерности различных ти
пичных реакций электро
фильного замещения.

«Многие реакции с «арба- 
золом и его производны
ми ранее не проводились»,
— напишут потом авторитет
ные,.ученые в отзыве на док
торскую диссертацию Лопа- 
тйнского. Выла открыта и 
реакция, приводящая к пря

мому синтезу йдливйнилкар- 
базола — термостойкого 
диэлектрика.

Для опытов, * достаточно 
сложных, уже мало было ла
бораторных установок. Й 
политехники заключают до
говор с Харьковским коксо
химическим заводом. Там по 
технологии томских учёных 
начали выпускать поливи- 
•яиД|Карбазол. Весть о новом 
материале потом облетит 
и научные учреждения. Кол
лег я-х им и-кн из Вильнюсско
го НИИ электрографии пред
ложат томичам «Поискать» 
фоточувствительные свойст
ва полимера. Этим вплотную 
займется группа под руко
водством Екатерины Егоров
ны Сироткиной.

А пока они оба разраба
тывали со своим коллекти
вом новые способы получе
ния полимеров, которые 
применяются в различных 
областях техники, работали 
над изучением их лекарст
венных свойств. Лаборато
рия предложила использо
вать некоторые производные 
карбазола для создания но
вых материалов, пригодных 
в качестве пропитки абра
зивных кругов. Химики за
ключили договор с Томским 
подшипниковым заводом. Го
товые круги обрабатываю г- 
ся композициями, включаю
щими производные карбазо
ла, —• и долговечность ин
струмента повышается в не
сколько раз. На ГПЗ-5 это 
дает 70 тысяч’ рублей эко
номии в год. А- если учесть, 
что заявки поступили со мно
гих подшипниковых и других 
заводов страны, то можно 
себе представить важность 
научной 'разработки, которая 
при минимальных затратах 
в два-три раза увеличи
вает срок службы абразив
ного инструмента.

Неоценимо использование 
отходов, коксохимического

производства .и с точки зре
ния защиты окружающей 
среды.

Ученых-химиков давно 
волнует и такая проблема: 
замена серебра в кино- к 
фотопленках. Фоточувствй- 
тельный полимер, получен
ный томскими политехника
ми, исключает при записи 
изображения серебро. Болей 
того, ученых не устраивал 
ртутный катализатор, с по
мощью которого получали 
этот полимер, потому что 
он обладал токсичностью. 
Группа Сироткиной решила 
и эту проблему. Найден но
вый способ получения поли- 
виыилкарбазола, не требую
щий использования такого 
небезопасного для здоровья 
катализатора. Синтезирова
ны материалы, которые мо
гут применяться в таких но
вых видах записи информа
ции, как электрофотография, 
термопластическая запись и 
голография. Получены десят. 
ки авторских свидетельств, 
патентные грамоты из-за ру
бежа. В числе авторов —- 
коллеги по работе С. И. Ку
динова, Н. А. Цехановская, 
Р. М. Коган, Л. И. Сизова, 
Б. Д. Филимонов.

Сейчас на кафедре техно
логии основного органиче
ского синтеза готовятся к за
щите новые докторские Н 
кандидатские диссертации. 
А это значит, что учебный 
процесс здесь ведут высоко
квалифицированные люди. 
В. П. Лопатинский и Е. Е. 
Сироткина читают лекции, 
ведут практические занятия 
со студентами, руководят на
учными семинарами, работа
ют с дипломниками и аспи
рантами.

Психологический барометр 
в лаборатории и на кафедре 
всегда показывает ясную по
году. Это сплочённый кол
лектив, умеющий решать 
сложные задачи.

Р. ГОРОДНЕВА. *
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Семен п., профессия сле
сарь. В течение двух лет 
сменил четыре места рабо
ты, последние месяцы не ра
ботал вообще. Частый гость 
медицинского вытрезвителя. 
С семьей не живет. Страда
ет хроническим алкоголиз
мом.

Это из истории болезни. 
В настоящее время Се
мен П. работает слесарем. на 
Томском манометровом заво
де. Перед этим длительно ле
чился в наркологическом 
стационаре при заводе.

В отношении эффективно
сти лечения хронического 
алкоголизма существует мно
го мнений, и достаточно про
тиворечивых. Одни считают 
— больной способен сам 
одолеть недуг. Другие увере
ны, что без лекарства не 
оправиться, а третьи являют-1 
ей сторонниками жестких 
мер, полагая, что отучить 
человека от водки может 
только длительная изоляция.

Очевидно, в этом вопросе 
и не может быть единого 
Мнения. Потому что в каж
дом конкретном случае ну
жен свой индивидуальный 
подход.

Время показало, что од
ним из эффективных спосо
бов является лечение боль
ных в стационарах, органи
зованных на промышленных 
Предприятиях. В эти стацио
нары на длительное лечение, 
как' правило, помещается осо- 

. бо трудный., контингент — 
больны^, страдающие запу
щенной формой алкоголиз
ма, те, кто уже неоднократ
но лечился, в прошлом пере
носил алкогольные психозы. 
Многие из них потеряли свои 
семьи, последние годы из-за 
пьянства не работают, ведут 
антисоциальный образ жиз
ни, склонны к агрессивному 
иждивенчеству.

В Томске уже пятый год 
работает такой стационар. 
Расположен он в благоустро

енном общежитии на мано
метровом заводе.

Это отделение является 
подразделением областного 
наркологического диспансе
ра. Вольные поступают сюда 
после так называемого купи
рования алкогольных Психо
зов из наркологического от
деления психиатрической 
больницы, из районных нар
кологических кабинетов пос-

рапии. Введены принципы 
самообслуживания, абсолют
ного доверия.

Лечебно - педагогический 
режим направлен на соци
ально-трудовую реабилита
цию больных. Он включает в 
себя воспитательные меро
приятия, основанные на 
принципах педагогической 
системы А. С. Макарешо. 
Всеми работами руководит

П Ь Я Н С Т В У  — б о й !

ле повторных рецидивов, по 
инициативе комиссии по 
борьбе о пьянством и т. д. Те 
больные, которые Ведут 
антисоциальный образ жиз
ни, направляются в стацио
нар консультативно-профи
лактическими кабинетами, 
организованными при мед
вытрезвителях.

Не скроем, стационар соз
давался совсем не просто. 
Выли вначале сомнения и 
тревоги администрации, об
щественных организаций на 
заводе. Тревоги, надо ска
зать, вполне . обоснованные, 
поскольку никто не знал, ка
ким образом отразится на 
коллективе контакт с такими 
людьми. Но, так или иначе, 
вопрос был решен, и здесь 
следует сказать о большой 
поддержке . областных пар
тийных и советских органи
зации, инициативе областно
го отдела здравоохранения, 
врачей психиатрической 
больницы и специалистов ка
федры психиатрии Томского 
медицинского института.

Поскольку категория этих 
больных совершенно особая, 
то и подход к их лечению, ес
тественно, имой. Кроме при- 
мйнонйя всех современных 
методов противоалкогольного 
лечения, медицинский персо
нал много внимания уделяет 
психотерапии- и трудовой -те-

выборный совет самоуправ
ления, курируемый меди
цинским персоналом. Любые 
нарушения режима обсуж
даются на еженедельных соб
раниях, на заседаниях совета 
самообслуживания.

В отделении имеются биб
лиотека, красный уголок, 
различные игры, здесь часто 
проводятся вечера, болыяые 
занимаются в спортивных 
секциях заводского * Дворца 
спорта. Дежурства по отде
лению, санитарную уборку 
помещений осуществляют 
сами больные (младшего ме
дицинского персонала В от
делении нет).

Руководство и работники 
завода знакомы с режимом 
наркологического отделения. 
Они получают регулярную 
информацию, имеют четкое 
представление о комплексе 
требований к таким боль
ным н т. д.

В свою очередь, работни
ки предприятия знакомят ме
диков с характером произ
водства, с особенностью по
ручаемой больным работы, с 
показателями их производ
ственной деятельности.

Каждый больной, Являясь 
членом бригады, пбсТбЯнмо 
Ощущает ответственность не 
только'за себя лично, но и 
за коллектив отделений. 
Ежедневное подведение кто.

гов рабочего дня вносит ат
мосферу соревнований, про
буждает чувство личного до- 

, е т о нм с тВ а, коллектив изм а.
Медицинский персонал за

нимается с . больными не 
только в отделении, но и не
посредственно в цехе, в 
бригаде, медицинские сест
ры проводят беседы с'боль
ными, в коллективах бригад, 
где те работают, поддержи
вают связь с мастерами й 
Начальниками цехов.

Все эти условия, разумеет
ся, не проходят даром. Выго
да, как говорится, обоюдная. 
Что касается/ предприятия, 
то здесь, во-первых, покры
вается дефицит рабочей си
лы, поскольку Около.40 про
центов больных работают на 
заводе в течение трех-, четы
рехмесячного лечения, а 
многие остаются здесь и пос
ле лечения. Во-Вторых, и это, 
конечно, самое главное, 
здесь человек Вновь обретает 
человеческое достоинство, 
здесь он находит рабочую 
семью.

Присутствие на заводе 
этих людей повлияло на кол
лектив. Причем повлияло с 
положительной стороны, осо
бенно на тех, кто раньше 
злоупотреблял спиртными, 
Сейчас на предприятии 
уменьшилось число прогу
лов, активизировалась рабо
та противоалкогольной ко
миссии. в свою очередь адми
нистраций стала больше вни
мания обращать на организа
цию досуга рабочих, особен
но молодых, тех, кто живет в 
общежитиях.

Как видим, сейчас нет не
обходимости кого-то убеж
дать в полезности этого дела. 
Жизнь показала, что подоб
ный контакт органов здраво
охранения и крупных Про
мышленных предприятий в 
отношении страдающих хро
ническим алкоголизмом эко
номически и морально выго
ден.

А. ПОТАПОВ, 
заведующий отделом 
здравоохранения обл
исполкома, кандидат

S M
директор манометрового 

завода.

В М Е С Т Е  

С НАРОДОМ
ВОНН. 14 май. (ТАСС). 

Западногерманское изда
тельство «Марксистише 
блеттёр» выпустило.на не
мецком Языке биографи
ческий очерк о Генераль
ном секретаре ЦК КПСС 
Л. И. Брежневе.

в  этой книге, отмечает 
газета «Утере цайт», 
рассказывается о жизни И 
деятельности Леонида 
Ильича Брежнева, весь 
жизненный путь которого 
самым тесным образом 
связан с историей совет
ского народа.

Внешнеполитиче о к а я  
деятельность Л. И. Бреж
нева, его борьба за разви
тие мирных отношений 
между народами и госу
дарствами имеют исклю
чительно важное значе
ние, пишет газета. Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС отдает все свои си
лы поддержанию и обес
печению мира, принимает 
решающее участие в вы
работке важнейших вме
ли; епол итичесйих док у -
ментов.

сессия экоеос
ЗАВЕРШИЛА РАБОТУ

НЬЮ-ЙОРК, 14 май. 
(ТАСС). Закончила свою 
работу 62-я сессия Эко
номического я социально

г о  совета ООН (ЭКОСОС). 
В принятых решениях 
указывается на необходи
мость добиваться ликви
дации' остатков колониа
лизма, искоренения апар
теида и расовой дискри
минаций, пресечения дея
тельности фашистских 
сил, антинациональных 
действий империалисти
ческих монополий.

Участники сессий ква
лифицировали политику и 
практику апартеида как 
тягчайшее преступление 
против Человечества. Они 
осудили расистские режи
мы Претории и Солсбери 
и ту Поддержку, Которую 
им оказывают США и 
другие западные страны.

Широкое одобрение де
легатов получила идея 
Проведений всемирной 
конференции по борьбе 
против расизма и расовой 
две ftp им нн а.ции.

Закончившаяся сессия 
ЭКОСОС вновь подтвер
дила, что мировое сооб
щество отвергает курс на 
нагнетание напряженно
сти и выступает за то, 
чтобы сделать разрядку 
н е обр а т и м о й. Прочный 
международный мир и 
разоружение — таковы 
необходимые условия для 
Подлинного обеспечений 
прав человека, социаль
ного Й экономического 
прогресса народов.

ВЕНА, 16 мая. (ТАСС). 
Великая Октябрьская социа
листическая революция была 

, классическим доказательст
вом того факта, Что марк
сизм-ленинизм исходит не из 
Догм, а из национальных и 
исторических особенностей 
каждой страны, заявил член 
Политбюро ЦК, Коммунисти
ческой партии Австрии 
Ф. Фюрнберг в интервью, 
Опубликованном В газете 
«Фольксштимме».

Октябрь оказал сильное 
революционизирующее воз
действие и на Австрию, 
подчеркнул он далее. Об 
этом, свидетельствует круп
нейшая забастовка австрцй-

В е л и ч и е  и д е й  О к т я б р я
сних трудящихся в январе 
1918 года, Именно под влия
нием Октябрьской револю
ции в Австрии были созда
ны советы рабочих и сол
датских' депутатов.
' В качестве делегата, про
должал Ф. Фюрнберг, я 
участвовал в 1922 году s IV 
конгрессе Коммунистическо
го интернационала. Мне по
счастливилось услышать до
клад В. И. Ленина на кон
грессе. Это — самбе незабы
ваемое событие s моей жиз
ни. В. И, Ленин (выражал

глубокие мысли простым и 
доходчивым языком.

В настоящее время. . .каж
дый понимает, подчеркнул 
Ф. фюрнберг, что Советский 
Союз вносит решающий 
вклад1 в борьбу за мир а 
разоружение. Советский Со
юз — оплот мира и социа
лизма. Все, кому дороги 
мир, прогресс и революцион
ное развитие, идут вместе с 
СССР, народы которого от
мечают в этом году 60-летне 
рождения нового государства 
на земле.

В странах социализма
с и м в о л ы  ДРУЖ БЫ

СОФИЯ. Б Болгарии не
мало памятников — ярких 
свидетельств дружбы между 
болгарским и русским наро
дами. В наши дни к ним 
прибавилось много новых, 
символ и зиру ю щ и х и иду с г р и- 
альное развитие страны. Это 
—- промышленные пред
приятия, которые народ 
также называет символами 
болгаро-советской дружбы.

За последние десятилетия 
8 результате помощи Со
ветского Союза, при его тех
ническом содействии здесь 
вступили в строй действую
щих 28 объектов энергетики, 
20 химических комбинатов 
и заводов, 24 предприятия 
черной и цветной металлур
гии, 35 машиностроительных 
заводов, 10 крупных объек
тов связи и коммуникации, 
11 целлюлозно-бумажных 
объектов И ряд других про
мышленных предприятий.

Они оказывают решающее 
воздействие на весь ход 
экономического развития 
страны.

ОТКРЫТИЕ
КУРОРТНОГО

СЕЗОНА
БУХАРЕСТ. Открылся 

курортный сезон на Черно
морском побережье Румы
нии. За годы народной вла
сти на румынской «Ривьере» 
создано двенадцать курор
тов, где одновременно могут 
отдыхать 150 тыс. человек. 
В распоряжении 1 отдыхаю
щих — 200 гостиниц, 156 
ресторанов, 20 спортивных 
баз, 46 плавательных бассей
нов. В этом году вступят в 
строй еще несколько совре
менных отелей.

СЪЕЗД
ПРОФСОЮЗОВ

БЕРЛИН. 16\ мая откры
вается 9-й съезд Объедине
ния свободных немецких 
профсоюзов (ОСИП)—круп
нейшей массовой организа
ции трудящихся республики, 
насчитывающей в своих ря
дах более 8 млн. человек.

«С выполненными плана
ми к 9-му съезду ООНГ1Э - 
под таким девизом проходи

ла здесь подготовка к знаме
нательному событию. На 
сотнях предприятий респуб
лики развернулось массовое 
социалистическое соревнова
ние в честь 60-летия Вели
кой Октябрьской социалисти
ческой революции.
ЗАШУМЯТ ЛЕСА...

ГАВАНА. На северных 
отрогах горной гряды Сьер- 
ра-Маэстра начались посад
ки трех миллионов сажен
цев деревьев различных по
род. Новые леса раскинут
ся на площади более полу
тора тысяч га.

На Кубе уделяется боль
шое внимание восстановле
нию и увеличению лесных 
ресурсов, варварски иетреб- 

- лявшихся в течение несколь
ких столетий колонизатора
ми, а затем американскими 
предпринимателями и мест
ной олигархией. К 1959 го
ду, когда в стране победила 
.революция, Куба — извест
ный в прошлом экспортер 
древесины — была вынуж
дена закупать ее за рубе
жом.

(ТАСС, 16 мая).

В капиталистических стра
н ах  Запада на принимаете» 
н а д ле ж а щ и х  мер по охран ! 
О нруж аю щ ей среды . Это при 
водит к тому, что еж егодно i 
атм осф еру выбрасываютс»
м иллионы  кубометров ядови
т ы х  газов и м иллионы  тон» 
п р о м ы ш ле н н ы х  отходов песту 
пают в важ ные водные арте 
рии. Значительны й  ущерб 
причиняется такж е сельсном} 
хозяйству: Огромные площади 
земли, пригодней для  Обра
ботки, оказались заваленным!- 
грудам и хлам а  и Индустриалы 
н ы х  отбросов, с кап ли в аю щ и х
ся ■ вокруг пром ыш ленные 
центров.

Несмотря на многочислен
ные выступления протеста 
власти Не предпринимаю т рс 
ш и тельн ы х мер против кр уп 
н ы х  монополий, которые, нс 
ж елая  идти на расходы  по 
постройке дорогостоящ их очи
стн ы х сооруж ений, предпочи
тают Отделываться незначи
тельным и  ш траф ам и н про
долж аю т зараж ать о кр уж аю 
щ ую  среду.

НА СНИМКЕ: решение про
блемы ПО-каПнталисТмчесии; 
не желаешь дышать загряз
ненным йОзДухОМ —■ купи про
тивогаз.

Снимок из газеты «Юма.чите 
Диманш».

(ф о то х р о н и к а  ТАСС).

(
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За последние годы томичи 

привыкли встречаться в кон
цертных залах с выдающи
мися музыкальными коллек
тивами и исполнителями. 
Однако большие концерты 
мастеров искусств, которы-' 
ми порадовал любителей му
зыки Дворец зрелищ и спор
та, даже на этом ярком фоне 
смотрятся , как явление вы
дающееся. В самом деле: 
собрать в один вечер в рам
ках одной программы четы
рех выдающихся советских 
вокалистов —- народных ар
тистов СССР Диану Петри- 
ненко, Анатолия Соловья- 
ненко, Юрия Гуляева и на
родного артиста Украины 
Константина Огневого — 
вряд ли удается часто даже 
столичной эстраде. Томичи 
шли на концерты, как на 
праздник искусства. И они 
действительно стали празд
никами.

Выступавшая в начале 
программы Диана Петринен- 
ко как бы задала тон самому 
стилю этих ковцерто®. В их 
программе мы смогли, благо
даря органическому сочета
нию произведений, написан
ных в равное время, разного 
жанрового плана, познако
миться с различными граня
ми дарования наших гостей. 
Пожалуй, каждый, сидевший 
в зале, -встретился в этих 

, концертах с произведен-ия*- 
ми, которые чем-то, близки 
ем у. созвучны его ‘настрое
ниям. Наконец, и это нема
ловажно, мы получили воз
можность познакомиться с 
тем, как звучат популярные 
песни в исполнении, очищен
ном от распространенного 
эстрадного шаблоиа. А это, 
несомненно, много значит 
для Боепитания художествен
ного внуса массовой аудито

рия. Да и сами эти произве
дения зазвучали свежее н 
непосредственнее.

Начав свое выступление 
с «Утра» Э. Грига, Д. Пет- 
ринеико спела затем рус
скую народную песню «Не 
корите меня, не брани
те». И в первом — фили
гранном по своей вокальной 
отделке номере, и во втором 
— распевном, мелодически 
широком — исполнительни
ца сумела не только донести 
до слушателей музыкальную 
идею, »о и отчетливо вы
явить ‘национальную приро
ду исполняемых произведе
ний. Эти же качества отли
чали исполнение ею двух 
сравнительно редко звуча
щих на нашей эстраде укра
инских народных песен — 
«Хей, Иване!» и «Глубокая 
криница».

Певица познакомила си- 
. бирскую аудиторию с двумя 
песнями украинского компо
зитора Александра Билаша 
—- «Песней Лады» и «Пол
тавской полькой». Эти про
изведения, как и-другие пес
ни популярного советского 
автора, отличает мелодиче
ская ясность и современ
ность музыкальнох'о языка. 
С той же непосредственно
стью лирической интонации 
прозвучала и песня еще од
ного украинского композито
ра Б. Боевского — «Кохан- 
яе мое».

Томичи уже имели счастье 
познакомиться с искусством 
Анатолия Соловвяненко не 
только по радио и грамзапи
сям: два года назад выдаю
щийся украинский певец, по
бывал в Томске вместе с Го
сударственным русским ор
кестром народных инстру
ментов. Уже тогда мы име
ли возможность отметить не 
только великолепные вокаль
ные дайиые и певческое ма
стерство нашего гостя, но и 
ту удивительную исполни
тельскую щедрость, которая 
отличает' его искусство, его

умение до конца отдаваться 
музыке. Так было и на этот 
раз. Все эти редко сочетаю
щиеся качества в полной ме
ре проявились, пел, ли А. Со- 
ло'Вьяненко классику, народ
ные песни, или обращался к 
популярным итальянским 
песням.

Если говорить о классике, 
то хочется сказать, что из 
двух исполненных певцом 
произведений — «Вечерней 
серенады» Ф. Шуберта и 
«Песни певца за сценой» из 
оперы А. Аренского «Рафа
эль» — исчезли столь при
вычные на концертной эст
раде сентиментальные инто
нации. Это особенно было за
метило в «Серенаде», которая 
прозвучала даже несколько 
неожиданно — как мужест
венное и сдержанное лириче
ское признание.

Конечно, великолепен
А. Соловьяненко в родной 
стихии украинского ‘народно
го творчества. Обе исполнен
ные им песни — «Черные 
брови» и «Ничь яка^мисяч- 
на» достаточно популяр
ны, в том числе и в испол
нении нашего гостя. В них 
мы услышали не только лю
бовные признания парубка, 
не только упивались плени
тельной мелодией и щедры
ми красками красивейшего 
голоса исполнителя. С ярким 
мастерством рисовал нам пе
вец картины теплой украин
ской ночи, с ее темным не
бом, яркими звездами, с бла
гоуханием вишневых садов.

В популярных неаполи
танских песнях — «Марекь- 
яре», «О, мое солнце» А. Ка- 
пуа, «Влюбленный солдат» 
— исполнитель показал не 
только высокое чувство сти
ля, но и отличное владение 
«бель-канто».

Начав с западной класси
ки («Аве Ма.рия» Ф. Шу- 
.берта), Константин Огневой 
основную часть своего вы
ступления посвятил произ
ведениям современных со
ветских авторов. Интерес

ным оыло исполнение двух 
песен популярного украин
ского композитора И. Покла- 
да —• «Засватана», и «В ли
си зозуля». Певцу удалось 
донести до слушателей не 
только мысли и чувства ли
рических героев двух этих 
произведений, но и то орга
ничное сочетание ‘народных 
мелодических начал с совре
менными интонациями и рит
мами, которое характерно 
для творчества И. Поклада. 
Хорошо прозвучала в испол
нении гостя редко появляю
щаяся в концертных про
граммах йесня композитора
В. Зацепина из кинофильма 
«Земля Савинкова».

Сильным и зрелым вока
листом проявил себя К. Ог
невой при исполнении по
пулярной «Серенады Смита» 
из оперы Ж. Бизе «Пертская 
красавица». Интересной бы
ла трактовка украинской на
родной песни «Гандзя», ко
торую наша аудитория обыч
но привыкла слышать в ис
полнении женщин-вокали- 
сток.

Четвертого вокалиста — 
участника этих больших кон
цертов, видимо, не надо 
представлять читателям. 
Имя Юрия Гуляева широко 
известно. Выдающийся со
ветский певец, как и его то
варищи по выступлениям, по
строил свою программу так, 
чтобы познакомить аудито
рию с произведениями раз
ного плана и жанра. В каж
дом из них проявилось заме
чательное мастерство . арти
ста. Проникновенная, эле
гичность, характерная для 
многих старинных русских 
романсов, как бы пронизыва
ла исполнение Ю. Гуляевым 
дв5’х открывших его выступ
ление произведений -— «Ут
ро туманное» А. Абазы и 
«О, если б мог выразить в 
звуке» Л. Малашкина. Это 
были рома‘лсы-воспомина- 
ния, лишенные какой-либо 
слащавости, которая, к со- 1 
жалению, звучит в них с

эстрады весьма нередко. Эти 
же качества отличали очень 
популярный в свое время 
итальянский романс-А. Ден- 
ца «Дивные очи».

Сумел освободить певец от 
всего эстрадно-наносного и 
.те современные песни, кото
рые он включил в свой «том
ский» репертуар. Свежо и 
органично прозвучали у него 
и популярнейшая, но, к со
жалению, «запетая» «Мело
дия» А. Пахмутовой, и «Се
ренада Дон Кихота» Дм. Ка
балевского, и даже показав
шаяся сначала несколько 
неожиданной в программе 
концерта песня И. Дудаев
ского «Как много девушек 
хороших» из кинофильма 
«Веселые ребята». .

Интересным было и зна
комство с Гуляевым-компо- 
зитором. Он спел не только 
свою широко известную пес
ню «Желаю вам», но и дру
гую, менее популярную — 
«Воспоминание об оркест
ре», а также только что ро
дившуюся «Песню о Сибири» 
.на слова М. Лисянского, по
священную его родной Тю- 
меищине.

Концерт звезд советского 
вокала украсило выступле
ние солиста Киевской ” фи
лармонии, лауреата между
народных конкурсов А. В и- 
кокурова. В его исполнении 
особенно запомнилась фан
тазия на темы оперы 
Дж. Гершвина «Перги и 
Бесс». Слаженным и очень 
музыкальным коллективом 
показал себя концертный ан
самбль Киевской филармо
нии под руководством Алек
сандра Осадчего. Ансамбль 
звучал удивительно мягко, 
нигде 'де утрируя громкость 
звучания, даже в финальных 
«форте». Все эти качества в 
полной мере проявились в 
двух инструментальных но
мерах программы — «фан
тазии на темы украинских 
советских песен» и «Вальсе» 
А. Петрова из музыки к ки
нофильму «Берегись автомо
биля».

Концерты во Дворце зре- 
дцщ и-спорта стали замет
ным событием в эстетиче
ской жизни областного цент
ра.

Б. БОРИСОВ.

Т Е Л Е В И ЗО Р  С КИНОЭКРАНОМ
На столе руководителя 

группы А. Насибова — стек
лянная колба, отдаленно 
напоминающая электронно
лучевую трубку телевизора. 
Но вместо экрана у нее — 
оригинальное устройство — 
«ромашка», состоящее из 
медных лепестков и бле
стящей круглой пластинки в 
центре. Прибор изготовлен 
на Московском заводе элек
тровакуумных приборов и 
действительно имеет самое 
прямое отношение к телеви

зорам. Только — к лазер
ным, которые еще не вышли 
за пределы лаборатории Фи
зического института 'Акаде
мии наук СССР.

Если бы не обилие измери
тельной аппаратуры, эту 
комнату можно принять за 
небольшой кинозал. На сте
не — большой экран. Вспы
хивает яркий луч, н на бе
лом поле появляется изобра
жение — идет урок испан
ского языка.

— Сейчас на экран при

помощи лазерной электрон
но-лучевой трубки проеци
руется третья программа 
телевидения, — говорит 
А. Насибов. — На моно- 
кристаллической полупровод
никовой пластинке при по
мощи лазера создается очень 
яркое изображение размером 
примерно с кадр 35-милли
метровой кинопленки. Его 
образует электронный луч 
толщиной в тысячную долю 
сантиметра. Пробегая по 
пластинке одну строку за

другой, как в ооычном ки
нескопе, он генерирует свет. 
Через обычный линзовый 
объектив изображение про
ецируется на экране.

При работе над новой 
электронно-лучевой трубкой 
ученые столкнулись с про
блемой: как снизить темпе
ратуру значительно нагре
вающейся при работе пла
стинки? Использовали раз
личные способы, пока, нако
нец, не. появились медные 
лепестки «ромашки», сы

гравшие роль теплоотводов.
Лазерный кинескоп, имеет 

большие преимущества пе
ред применяющейся сейчас 
электронно-лучевой трубкой. 
Он способен , воспроизвести 
изображение с большей раз
решающей способностью — 
до 2.000 строк вместо 625. 
Следовательно, значительно 
повысится качество изобра
жения,

— Наши разработки, — 
заканчивает рассказ А. На
сибов, — заинтересовали 
представителей промышлен
ности.

Н. ЦАРАИКИН, 
корр. ТАСС. I

?На спортивные темы

Н е  с и б и р с к и й  в и д ? !
В конце апреля в Томске 

проходил турнир четырех го
родов по фехтованию ча 
приз имени А. Г. Щучкина. 
(Анатолий Гаврилович Щуч
кам был энтузиастом и орга
низатором этого вида спорта 
в Томске, в память о нем и 
проходит с 1972 года еже
годный. турнир с участием 
спортсменов других городов). 
Гости — фехтовальщики Се
мипалатинска, Красноярска, 
Усть-Каменогорска — выиг
рали в личном зачете со
ревнования по шпаге, рапире 
(мужчины), сабле, уступив 
только в женской рапире. 
Однако в командных боях 
томичи, как говорят спорт
смены, сумели «собраться» 
и выиграли в трех видах 
оружия из четырех. Перехо
дящей кубок за командную 
победу вновь, после трехлет- 
иего перерыва, вернулся в 
Томск.

Соревнования проходили 
в большом зале спортивного 
комплекса завода режущих 
инструментов три дня. Этот 
зал, один из немногих в Том
ске, удобен не только для 
спортсменов, но и для зри
телей. Однако зрителей бы
ло единицы. Один из 
них, рабочий завода, зашед
ший, как он сказал, случай
но, спросил, что это \за сорев
нования, и, получив ответ, 
удивился: почему же нигде 
нет ни одной афиши? Недо
умение справедливое. Но оно 
было бы куда сильнее, узнан 
этот человек о том, что за 
все три дня соревнований в 
зале ни рДзу не появились 
представители областного 
комитета по физической 
культуре и спорту и общест
ва «Буревестник», чьи 
спортсмены в основном и 
составляли томекзчо коман
ду, Это невнимание доста
точно точно характеризует 
негативное отношение спор
тивных руководителей горо
да и области к фехтованию.

Автору статьи этот вид 
спорта и отношение к нему 
в городе известны на протя
жении двадцати лет. Все го
ды, с удивительным постоя'и- 
ством, люди, которые руко
водили спортом в области, 
считали фехтование «не си
бирским» видом и практиче
ски ничего не бделали, что
бы поддержать спортсм енов- 
обществе н н и к ов. Д ос т аточн о 
сказать, что если в шестиде
сятых годах с помощью энту
зиастов фехтования в Томске 
действовало семь секций (во 
всех вузах, кроме ТГПИ, 
школе № .9 и на подштшштко- 
вом заводе), то сегодня оста

лись две — в ТИАСуЬе и 
университете. Томская
команда с пятидесятых годов 
«е принимает участия в 
Спартакиаде н а р о д о в  
РСФСР, а последние три го
да вообще не выезжала ни 
на одни соревнования. За по
следние десять лет не обнов
лялись спортивная форма 
фехтовальщиков, оружие. И, 
наконец, в городе — только 
один квалифицированный 
тренер по фехтованию.

«Не сибирский» вид спор
та... Позиция достаточно не
лепая, если учесть, что фех
тованием Кр5'ГЛОТОДИЧ'НО 
занимаются в зале, но удоб
ная для объяснения бездей
ствия. Она, впрочем, приме
нялась. 'не только к фехтова
нию — испытали ее в свое 
■время и пловцы-подводники, 
и ^гребцы. Испытывают и 
сейчас представители многих 
видов томского спорта.

Между тем именно в «не- 
сибироких» видах томские 
спортсмены время от време
ни выходят на всесоюзную 
или, как это было с подвод
никами, на международную 
арену. Выходят за счет на
стойчивости, энтузиазма от
дельных тренеров и самих 
спортсменов и вопреки тем 
условиям, которые им созда
ют.

Наши фехтовальщики 
крупного успеха пока не до
бились. Нынешнюю победу 
на турнире четырех городов 
нельзя переоценивать. Объ
ективно соперники томичей 
были сильнее, хотя они, мо
жет быть, за исключением 
Усть-Каменогорска, не явля
ются сильнейшими в дампом 
виде спорта в регионе. Ско
рее всего, выиграв личное 
первенство, гости излишне 
успокоились. На следующий 
год они пообещали привезти 
команды посильнее, хотя и 
сейчас в их составе в основ
ном кандидаты и мастера 
спорта.

Что могут им противопо
ставить томичи? Хорошо 
еще, если сохранится тепе
решний состав команды 
(спортсмены второго я пер
вого разрядов). Дело в том, 
что фехтование в нашем го
роде продолжает существо
вать только за счет Ьтуде'н- 
тов — воспитанников спор
тивных секций и ДСШ дру
гих городов, котО;рые приез
жают учиться в наши вузы. 
Это пополнение, естественно, 
недолговечно и ненадежно.

Чтобы воспитать классно
го спортсмена, в фехтования 
нужно ’не менее пяти > лет.

Без детской спортивной mwv 
лы здесь не обойтись. Это 
давно поняли в Красноярске, 
Усть-Каменогорске, Новоси
бирске, ие говоря уже о Са
ратове, где бывшие воспи
танники фехтовальной ДСШ 
стали олимпийскими чемпио
нами, постоянно входят в со
став сборной страны.

Но даже пять лет подготов
ки ничего яе дадут спортсме
ну, если он не будет участво
вать в состязаниях. В нашем 
же городе сложилось поло
жение, когда не только нор
му кандидата в мастера 
спорта, но и первого разряда 
нельзя выполнить из-за от
сутствия соревнований. Даже 
упомянутый выше турнир на 
приз имели Щучкина област
ной комитет по физкультуре 
и спорту, а за ним и «Буре
вестник» исключили из спи
ска мероприятий. Как же 
быть? Ведь участие в рес
публиканских соревнованиях, 
так же как и в первенствах 
обществ, теперь ставится в 
зависимость от высших споо- 
тивны.х званий — кандидаты 
в мастера, перворазоядники. 
В Томске их —- единицы.

Пусть меня правильно пой
мут. Я с уважением отно
шусь ко всем видам спорта и 
яе призываю превратить 
Томск в фехтовальные Нью- 
Васюки. Задача много скром
нее — не дать угаснуть фех
тованию в Томске.

Наш город исключительно 
благодатен для развития лю
бого вида спорта — в нем 
много молодежи. А фехтова
ние для молодых — очень 
привлекательно. Особенно 
для . мальчишек. В каж
дом дворе есть свои чапа- 
евцы и мушкетеры. Они с 
упоением сражаются дере
вянными и железными пал- 

' ками, приводя в отчаяние ро
дителей и врачей. Не лучше 
ли эту энергию напра
вить в полезное и, кста
ти, более, безопасное русло? 
Ведь создали же в Новоси
бирске детский фехтоваль
ный клуб «Виктория». В нем 
идет не только спортивное, 
но и нравственное воспита
ние подростков, И посвящает 
в члены клуба сам президент 
Сибирского отделения Ака
демии наук! *

Уже только ради того, 
чтобы увлечь шортом боль
шую группу подростков, обд- 
епортсовету следует пере
смотреть свое отношение; к 
фехтованию. А результаты 
победы — придут. Они все
гда приходят, когда спорт 
становится массовым.

С. ВЫГОН.

Н А  Е В Р О П Е Й С К О М  
ЧЕМПИОНАТЕ ПО ГИМНАСТИКЕ

П РАГА , 16 мая. (ТАСС). Be 
второй закл ючител ьный день 
женского чемпионата Европы 
по гимнастике, когда оспари
валось первенство в отдельны х 
видах, советские спортсменки 
завоевали пять золотых на
град. Три из них получила  
16-летняя московская ш ко ль 
ница, дебютантка соревнова
ний Елена М ухина , которая 
поделила первые места в воль
н ы х  уп р аж н ен и ях  (вместе с 
Марией Филатовой из Ленмн- 
ска-Кузнецкого) и на б р усьях 
(с р ум ы нкой  Надей Команечи), 
а такж е отлично выступила 
на бревне. Нелли Ким из Ч и м 
кента л учш е  всех выполнила 
опорный пры ж ок.

После выступления спорт

сменок на бревне, где комби
нация Нади Команечи п о лучи
ла вы сш ую  о цен ку  соревнова
ний — 10 баллов, руководи
тель рум ы нской  ком анды , недо
вольный реш ениям и арбитров 
в п р е д ы д ущ и х  видах, увел 
своих спортсменок из зала. 
Они не в ы ш ли  на награж дения 
призеров в состязаниях на 
бревне, а затем не приняли  
участие в споре за первенство 
в последнем виде —  вольны х 
уп р аж н ен и ях .

В соответствии е правилами 
М еж дународной  ф едераци л
гимнастики золотая медаль за 
уп раж нения  на бревне была 
вручена Елене М ухиной , как  
спортсменке, имевшей вторую 
сум м у.

ЕЩЕ ОДНА 
ПОБЕДА ЧЕМПИОНА

МАДРИД, 16 мая. (ТАСС). 
Чемпион мира по ш ахматам  
Анатолий Карпов одержал еще 
одну победу в крупном  м е ж д у

народном турнире в Лас-Паль
масе. В шестом туре он выиг
рал у  Майлса (Англия). Те
перь у  Карпова ш есть очков. 
Экс-чемпион мира Т аль , нанес
ш ий  поражение испанском у 
ш ахм атисту Беллону, занимает 
второе место — 4,5 очка. Майлс, 
датчанин Ларсен, Брауи  (СШ А), 
Тммман (Голландия) и Беллон 
набрали по 3,5 очка.

I
Т р е т ь я  з о л о т а я

Евгений Погорелое из Волго
града принес третью  по счету 
золотую  медаль советской 
команде на чемпионате Евро
пы, закончивш ем ся в западно- 
германском городе Людвиг- 
схаф ене. 23-летний дебютант 
сборной СССР первенствовал в 
весовой категории до 60 thfif. 
О лимпийский чемпион Ш ота 
Чочиш вили  из Гори получил  
бронзовую  медаль, выступая  в 
абсолютном первенстве. Совет
ские борцы  одерж али  и 
ком андную  победу.

(ТАСС).

«Субботнее спортлото»
Результаты  20-го тиража 

«Субботнего спортлото» (5 из 
36), состоявшегося 14 мая.

1- й тираж : 14 (гребля на бай
да р ка х  и каноэ), 19 (лы ж н ы е  
гонки), 24 (ручной м яч), 13 
(гребля академ ическая), 29 
(стрельба пулевая).

2- й тираж : 35 (хокней на тра
ве), 22 (плавание), 28 (стрельба 
из лука ), 26 (самбо), 13 (гребля 
академическая).

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДВОРЕЦ, ЗРЕЛИЩ
и  С П О Р Т А

17. м ая. «Ц ы ган» — 19.

ТЕАТР

17 м ая  — с п е к т а к л ь  «П ро

ш лы м  летом в Ч ули м ске» . 

Н ачало  — б  19 ч а с . 30 мин.

КИНО

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
«Аты-баты, ш ли  солдаты...»

— 91 14-30, 16-30, 18-20, 20-10, 
32- «Здравствуйте, дети!» —

10-50.
имени М. ГОРЬКОГО
«Тайна я хты  «Айвенго» —

3-40.. 10-20. 12, 13-40. . 15-20,
17. 18-40, 20-20, 22. «Тайна  я х 
ты «Айвенго» —  9. 10-40, 12-20, 
14. «Корабль-призрак» —  15-40. 
17-20, 19. 20-40, 22-10. З ал  ки- 
н охп ои и ки . М ул ьтсборник
Кр 43 — 9. 10-15, 11-30, 12-45,
14, 15-15, 16-30, 17-45.

:«о к т я б р ь »
«Тайна я хт ы  «Айвенго» —

8-40, 10-35, 12-30, 14-25. 16-20.
18-15, 20-10, 22-0? «История
мертвого человг^' . — 8-40,
11-55, 13-35, 15 W J 27-05, 18-50, 
20-35, 22-15. «Д ж ульбарс» —
10-30.

«ПИОНЕР»
«Б уденовка» — 9, 10-30, 12,

14, 15-30, 17. «Солдат Иван 
Бровкин» —  18-30, 20-20.

«СИБИРЯК»
«Гуси-лебеди летят» — 9-20. 

«М улен  Р уж »  —  11. 12-40,
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Зорро» (две серии) — 12, 
14-30, 17-30, 20. ;

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Ти гр ы » появляются ночью»
— 14. 16. 18. 20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Этот зеленый красный  мир»

— 18-15, .20, 22.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«Н а край света» —  17. «Н а

родный роман» —  19. £1.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Колы бельная  для  м уж чин»

— 17-10. 19. 21.
. ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Горянка» —  17-10, 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«М орские дьяв о лы » —  15,

17, 19, 21.

ВТОРНИК, 17 мая 
П ЕРВАЯ П РО ГРАМ М А

ТОМСК
9.00. Н овости. 9.10. «С ель

с к а я  новь». Д н евн и к  со ц и ал и 
сти ч еского  со р ев н о в а н и я . 9.50. 
М узы кальн ы й  ан тр ак т .

МОСКВА
10.00. Н овости. 10.10. Цв. Ут

р ен н я я  ги м н асти ка . 10.30. Цв. 
«Б гостях  у  ск азк и » . «Удиви
те л ь н а я  и сто р и я , п о х о ж ая  на 
с к азк у » . Х удож ественны й
ф ильм . 12.00. Цв. «Очевидное- 
невероятн ое» . -

С 13.00 до 16.10 — п ерер ы в .
16.10. Цв. «В згляни , к а к  я 

в зглян у» . Д о к у м ен тал ьн ы й  те 
леф и л ьм . 17.00. Цв. «Т ворче
ство  М ихайло С тельм аха» .

ТОМСК '
17.45. Н овости. 17.55. Ма

л ен ьк и й  к он ц ерт. 18.05. Трибу
на \ п р о п аган д и ста . «Д ействен
н ость  эко н о м и ч еско го  о б р азо 
ван и я  кадров» . Из о п ы та р аб о 
ты  п ар тк о м а  Томского т ер р и 
то р и ал ьн о го  у п р а в л е н и я  строи 
тел ьства .

МОСКВА
18.30. Цв. «А дреса молоды х».

19.30. Цв. «Ч еловек  и закон» .
20.00. Н овости. 20.10. Цв. «Ве
селы е нотки». 20.25. В. Розов. 
«Вечно ж ивы е» . Ф и льм -сп ек
так л ь . 23.00. «В ремя». 23.30. 
Цв. «В аш е м нение». В едет п е р е 
д ач у  О. Д оброхотова. 00.40. Цв. 
С п орти вная п р о гр ам м а. 1. Чем
п ионат СССР по тя ж ел о й  а т л е 
тике. П ер ед ача из. Роотова- 
на-Дону. 2. В елогонка Мира. 
П еред ача из ГДР. 01.35. Про
грам м а п ередач .

ВТОРАЯ П РО ГРАМ М А
ТОМСК

19.30. Р еш ен и я  XXV съ езд а

2ШСС в ж и зн ь . «К ачество 
п родукц и и  — р а б о ч а я  4 го р 
дость». К ом п лексн ы й  подход 
к  повы ш ен и ю  к а ч е с т в а  про- * 
дукц и и  на м ан о м етр о во м  з а 
воде. 19.50. «Ц ентр  э л е к т р о 
т ех н и ч еск о й  н ауки » . «Р о ж д е
ние огня». Д о к у м ен тал ьн ы е 
ф и льм ы . 20.25. «Н аш и гости». 
П оет за с л у ж е н н ы й  а р т и с т  А р
м ян ск о й  ССР С. Д авидяи . 21.00. 
«Н овенькая» . Х удож ествен н ы й  
ф и льм . (К иностудия им.
М. Г орького , 1968 г.). 22.25 — 
22.35. Н овости.

Р А Д И О

ВТОРНИК, 17 мая

7.34. О бзор п о сл ед н и х  и з в е 
стий. 7.40. Р а д и о ж у р н а л  «Стро- 
и тель» . Д н евн и к  со ц и ал и сти ч е
ского  со р ев н о в а н и я . Под к о н 
тр о л ем  — т еп л и ч н ы й  ком б и 
нат. «Твой в к л ад  в п яти л етку » . , 
У м и к р о ф о н а  — б р и гад и р ы ; 
ДСК Н. А й н агулов  и А. Ку- 
тин . Н аш а почта. 9.00. По 
стр ан и ц ам  га зе т  «К расное зн а-: 
м я» и «М олодой л ен и н ец » . 9.10. 
Поют н ар о д н ы е ар ти ст ы  СССР 
lYI. Б и еш у и И. П етров. 9.45. 
Н а п р ав о в ы е  тем ы : «Новое в 
п олож ен ии  о то в а р и щ е с к и х  ( 
судах» . Б е сед а  с тар ш его  к о н 
су л ь т а н т а  областного  отдела 
ю сти ц и и  Ю. И. С о ко л ьн и к о в о й .'
19.00. П оследние и зв ес ти я . 
19.11. М узы ка К а р а -К а р а е в а .’ 
19.20. На п о л ях  области . 19.23. 
П еред ачи  из М осквьп 20.00. По 
УКВ-1 и горсети . П еред ачи  .. и з : 
М осквы . 20.00. . По стан ц и и  на 
волне 1103 м етр а . «За  тех н и 
ч е ск и й  п рогресс» . «Э ф ф екти в
н ость  и с п о л ьзо в ан и я  'н о в о й ,  
тех н и к и  в лесу»* К ом м ен та
рий .

Бюро по трудоустройству и инфор
мации населения (г. Томск, пр. Ленина, 
151-а) приглашает на работу:
в ■ , кинотеатр и м е н и

М. Горького: киномехаников, 
учеников циномеханнка, кас
сиров, билетеров, техничек 
для работы в ночное время, 
дворника, художника;

в гостиницу «Томск»: гор. 
ничных, уборщиц;

в детскую больницу-№ 2: 
шоферов 1—2-го классов, 
нянь, сестру- хозяйку, сани- 
тарку-буфетчнцу, кладовщи
ка, кухонную рабочую, пова
ра;

на станцию Томск-грузо- 
вая: крановщиков и стро
пальщиков на электрокозло- 
вые краны, грузчиков на 
с г. Томск-11, шоферов на ав
токраны, водителей на авто
погрузчики. Принятые поль
зуются льготами для работ
ников железнодорожного 
транспорта.

Обращаться но адресу: 
г. Томск, пл. Революции, 2, 
отдел кадров, телефон 
№ 2-40-21.

Томский ордена Трудового Красного Знамени государствен-* 
ный университет им. В. В. Куйбышева объявляет набор нш 

ОТДЕЛЕНИЕ ЖУРНАЛИСТИКИ 
ФИЛОЛОГИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА

Право преимущественного приема на отделение журнал*)- 
стихи имеют лица, обладающие журналистским опытом рабо
ты в газете, на радио и телевидении.

Лица, имеющие опыт журналистской работы, должны пред
ставить творческую характеристику-рекомендацию, выданную 
редакцией газеты, радио, телевидения или местным отделе
нием Союза журналистов СССР, а также материалы, опубли
кованные в периодической печати или переданные по радио, 

телевидению.
Все поступающие на отделение журналистики подают заяв

ление о приеме на имя ректора университета. К заявлению 
прилагаются: документ о среднем образовании (в подлинни
ке); характеристика для поступления в вуз; выписка из тру
довой книжки (для работающих), заверенная администрацией 
предприятия или учреждения; документы о состоянии здо
ровья:

После получения всех этих документов абитуриент допу
скается к участию в творческом конкурсе, который провидится 
на факультете в два тура: первый — письменная работа по 
специальному заданию, второй — собеседование. Лица, успеш
но прошедшие творческий конкурс, допускаются к вступитель
ным экзаменам.

Прием документов и публикаций от поступающих прово
дится с 20 июня по 23 июля. Творческий конкурс проводится с 
25 по 28 июля. Вступительные экзамены — по русскому языку 
и литературе (письменно и устно), истории СССР и иностран
ному языку —  принимаются с 1 по 20 августа.

Столовой Л" 1 томского 
треста столовых № 1 срочно 
требуется кухонная подсоб
ная работница.

Обращаться по адресу:' 
г. Томск, ул. Ведерца, 8-а, 
телефоны №(№ 2-26-37, 
2-28-25.

К оллектив к ар ан д аш н о й  
ф аб р и к и  с глубоким  п р и 
скорби ем  и зв ещ ае т , что  по- 

• ел е  п р о д о л ж и тел ьн о й  бо^ 
.лезни ск о н ч а лс я  стар ей ш и й  
раб о тн и к  ф аб р и к и , член  
КПСС с 1938 год а 

СТАРИКОВ
Иван Александрович,

и в ы р а ж а е т  глубокое собо
л е зн о в ан и е  родн ы м  и  б л и з
ки м  покойного.
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